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Peritaje estableció falla eléctrica en fatal incendio en Barrio Prat

Encuesta de Pingüino:
amplio rechazo a idea 
de construir viviendas
en terrenos del Club 
Hípico de Punta Arenas

“Esta semana va a 
ser bien  inestable e, 

incluso, jueves y viernes 
puede caer un poco 

de nieve”.

NICOLÁS BUTOROVIC, CLIMATÓLOGO: MÁS de 3 MIL ReACCIONeS

“En el pasado, (la industria 
acuícola) cometieron muchos 
errores de sobreproducción, 
que no hemos visto en los 
últimos tres o cuatro años”.
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Motoniveladora atropella
y mata a mujer de 84 años
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Falta de micros complicó
jornada de “Súper lunes”

Demolición de exhospital 
deberá seguir esperando

En agosto parte estudio
para doble vía de Ruta 9
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Al accidente acudió una ambulancia del SAMU, que trasladó de urgencia a 
la afectada hasta el Hospital Clínico.
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Un fatal acciden-
te de tránsito se 
registró la tarde 
de este lunes, en 

calle Enrique Abello esqui-
na Padre Savarino, sector 
norte de Punta Arenas. 

La alerta llegó al ni-
vel 131 del SAMU, dando 
cuenta inicialmente que 
una mujer había sido atro-
pellada por una maquinaria 
de grandes dimensiones. 

Ante esta situación, se 
despachó de inmediato una 
ambulancia del SAMU, 
que rápidamente concu-
rrió para prestar ayuda 
a la víctima. Tendida en 
la vía pública, la grave-
dad de sus lesiones eran 
evidentes. Tras las labo-
res de inmovilización, 
fue derivada de urgencia 
hasta el Hospital Clínico 
de Magallanes, siendo 

ingresada al box de aten-
ción de pacientes críticos. 
Lamentablemente, los es-
fuerzos realizados por 
los especialistas no pu-
dieron sobreponerse al 
grave estado, registrán-
dose el deceso. La mujer 
fue identif icada como 
Yerka Filipich Águila, de 
84 años.

Máquina municipal
Los antecedentes in-

dicaron que la máquina 
causante del atropello per-
tenece a la Municipalidad 
de Punta Arenas, y que al 
momento del accidente 
retornaba luego de ha-
ber efectuado trabajos de 
mantención de caminos 
en el sector de parcelas 
(norponiente).

Apenas recibida la 
información, el propio al-
calde Claudio Radonich 
concurrió de manera in-
mediata al Hospital Clínico 

para poder conversar con 
los familiares de la mujer 
(quien en ese minuto per-
manecía con vida).

“Muy lamentable, una 
de nuestras maquinarias, 
que trabajó en sector de 
Pampa Redonda en repa-
ración de caminos tras las 
lluvias, se vio involucra-
do en un accidente donde 
una vecina quedó muy 
grave. Pude ir al hospital, 
estuve con la familia, es 
muy lamentable para no-
sotros, y quiero señalar 
que para los funciona-
rios de Operaciones y el 
conductor ha sido esto de-
sastroso en lo emocional. 
Son personas que traba-
jan día a día por el bien 
de nuestra comunidad, es-
tán todos muy afectados 
por este accidente, y por 
eso quiero transmitir de 
parte nuestra, de la mu-
nicipalidad, todo nuestro 
apoyo”.

Mujer perdió la vida luego de ser 
atropellada por máquina municipal 

Yerka Filipich Águila, de 84 años 

El accidente ocurrió ayer durante la tarde en calle Enrique Abello. El deceso se produjo minutos después en el Hospital  ●
Clínico de Magallanes. 

El Departamento de Estudios Técnicos de 
la Comandancia de Bomberos, determinó que 
una falla eléctrica sería la causa del incendio 
que terminó por costarle la vida a la vecina del 
Barrio Prat, Carmen Cifuentes. 

El informe, entregado por Comandancia, se-
ñala lo siguiente: “De la investigación realizada 
se desprende una falla en el Sistema eléctrico 
de la vivienda, específicamente en la depen-
dencia utilizada como cocina. El Sistema de 
Protección por falla eléctrica de la vivienda te-
nía dispositivos con una antigüedad superior a 
30 años, por lo cual nunca se activaron”. 

“El fuego se inició a lo menos 20 minutos 
antes de que fuera detectado, lo cual explica 
primero la explosión escuchada por testigos, 
que en estos casos es atribuible al quiebre de 
vidrios o de pantallas de artefactos eléctricos y, 
en segundo lugar, el no haber podido acceder a 
la vivienda para rescatar a la víctima, debido a 
que al abrir las puertas, el fuego ya estaba pro-
pagado en todo su interior”, se agrega.

Vecina apreciada

Claudio Ruiz Ojeda, bombero insigne y pre-
sidente de la Agrupación Caballeros del Fuego, 
recordó cómo conoció a Carmen Cifuentes, co-
nocida por sus más cercanos como “Carmencita”, 
cuando llegó en la década de los 80 para inte-
grar el comité femenino que ayudó a crecer a 
la Séptima Compañía de Bomberos.

“Por los años 80, la memoria falla, ella 
era una señora muy activa. Junto a su marido 
trabajaban harto colaborando. No tenía incon-
veniente en ayudarnos, en los eventos que hacía 
la compañía; era muy activa en participación, 
realmente era una vecina destacada, que tra-
bajó siempre para todo lo que se le requería”, 
recuerda Ruiz. 

Agrega que “ella (junto a un grupo de veci-
nos) apoyaba a la comunidad para poder adquirir 
los carros, el material, en las campañas econó-
micas como la campaña del sobre, bien activa. 
Había un grupo bastante numeroso del Barrio 
Prat, era un grupo muy grande de gente del que 
trabajó para la compañía y otras instituciones 
también, y ella siempre participó”.

Peritajes apuntan a falla eléctrica como 
causa de fatal incendio en el Barrio Prat

Profundo pesar por deceso de querida vecina

Respec to  del  pro -
ce d i m ie nt o  p ol ic ia l , 
Carabineros trasladó al 
conductor de la maquinaria 
hasta el centro asisten-

cial, para pract icar la 
alcoholemia respectiva, y 
luego derivarlo a la uni-
dad policial para tomar 
su declaración y dejarlo a 

disposición del Ministerio 
Público. 

Las diligencias fueron 
encargadas a la SIAT de 
Carabineros.
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Colisión terminó con auto impactando propiedad Unidad de DD.HH. de Carabineros realiza curso

Ayer en la mañana se 
registró una colisión en 
calle Manuel Aguilar, 
donde un auto terminó 
impactando contra la 
reja de cierre perimetral 
de una casa, y estuvo a 
centímetros de chocar 
contra el medidor 
de gas. Las lesiones 
fueron leves y los daños 
serán avaluados ante 
el Juzgado de Policía 
Local.

Ayer comenzó un curso, 
que se extenderá hasta 
el viernes, realizado 
por la  unidad de 
Derechos Humanos 
de Carabineros de la 
Prefectura Magallanes. A 
esta capacitación, asisten 
diversas instituciones de 
Gobierno, como también 
de las distintas ramas de 
las Fuerzas Armadas.g
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Posponen juicio por injurias 
contra consejera regional

Por falta de notificación a testigos 

Ayer compareció Ximena Montaña, como querellada, y la parte acusatoria del  ●
consejero Alejandro Riquelme, por dichos registrados el año pasado. 

La nueva audiencia donde comparecerá la 
consejera Montaña se realizará en septiembre. 

Para ayer a las 12:30 
horas estaba pac-
tada la realización 
de la audiencia de 

juicio simplificado en contra 
de la consejera regional de 
Magallanes Ximena Montaña 
Velásquez, luego de la que-
rella presentara por su par, el 
consejero regional Alejandro 
Riquelme Ducci.

Al inicio de la audiencia, 
la defensa de la consejera 
Montaña solicitó la posibili-
dad al tribunal de reagendar 
la realización de la audien-
cia, considerando que dos 
de los testigos no pudie-
ron ser notificados para su 
comparecencia, lo que ge-
neró un debate entre ambas 
partes.

En este contexto, el tri-
bunal, al no haber sido 
notificado, optó por rea-
gendar la audiencia que 
se desarrolla en contra de 
la querellada, la cual que-
dó fijada para el mes de 
septiembre. 

Referente a los términos 
de la querella, se señala que 
la consejera habría injuria-
do y posteriormente, sus 
declaraciones se habrían di-
fundido ampliamente en los 
medios de comunicación, por 
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lo que se considera además 
con publicidad. 

En el escrito, se deta-
lla parte de la declaración 
emitida por la consejera 
Montaña, donde señala “que 
desde hace varios meses he 
sido víctima de un compor-
tamiento inusual en redes 
sociales por parte del colega 
Alejandro Riquelme, que ha 
mencionado reiteradamente 
en sus cuentas de Instagram 
y Facebook tanto a mí como 
a mi madre, en un constan-
te e infructuoso intento de 
interpelación y desacredi-
tación. Por otro lado, me 
parece relevante evidenciar 
otros comportamientos de 
este consejero, en las comi-
siones que me toca presidir, 
donde ha hecho caso omiso 
a los intentos de llamado al 
orden y donde ustedes mis-
mos colegas han sido testigos 
de sus abruptos intentos por 
apropiarse de la palabra, 
interrumpiendo a quienes 
hablan, incumpliendo nues-
tro reglamento, dificultando 
el diálogo, expresándose en 
un tono que considero inade-
cuado, e incluso golpeando 
la mesa, evidenciando así 
comportamientos decimo-
nónicos, y hasta violentos 
que yo misma creí erradi-
cados de espacios como 
donde nos estamos desem-

peñando”, dice parte de lo 
manifestado en la sesión de 
abril del año pasado, en con-
tra de Riquelme. 

Al término de la audien-
cia, el consejero Riquelme 
lamentó que no se haya 
realizado la audiencia, in-
dicando que “el juicio se 
suspende por la no compa-
recencia de los testigos de la 
defensa, Ximena Montaña, 
los testigos de mi parte es-
taban todos acá, este fue 
reagendado para el 23 de 
septiembre. Fueron decla-
raciones realizadas por la 
consejera Montaña, el 10 
de abril del 2023, cuando 

efectivamente hubo inju-
rias de parte de ella, en una 
declaración que hizo en va-
rios en la sesión del Consejo 
Regional”. 

Por su parte, la consejera 
Ximena Montaña indicó que 
“nos percatamos que había 
varios que no habían concu-
rrido, incluso no notificados, 
por ende, quienes me repre-
sentan solicitaron que esta 
audiencia se postergue para 
que se realice un juicio como 
corresponde. Es una querella 
que se me presentó, y me de-
claro completamente inocente 
de lo que se me acusa, jamás 
he injuriado a nadie”.

Ayer, todos los estable-
cimientos educacionales de 
Magallanes retornaron a 
sus clases luego de varias 
semanas de vacaciones. 

Todo normal, excep-
to en la Escuela España, 
ubicada en el sector sur 
de Punta Arenas, luego 
de que, con el transcurso 
de las horas, una vez que 
concurrieron a una de las 
salas de computación se 
percataran de la sustrac-
ción de especies.

Ante este panorama, se 
contactaron con personal 
de Carabineros, continuan-
do la jornada de manera 
normal por parte de los 
estudiantes. 

Carabineros reco-
gió la denuncia sobre lo 
sustraído, entregando la 
información a la Fiscalía, 
que dispuso la concurren-
cia de un equipo de la SIP, 
dependiente de la Prime-
ra Comisaría, para que 
realicen las diligencias, 

enfocándose principal-
mente en poder revisar 
las cámaras de seguridad 
del recinto y así estable-
cer responsabilidad en el 
hecho.

De igual forma, se pudo 
establecer que para perpe-
trar el robo, no se utilizó 
la fuerza, por lo que el ilí-
cito se habría perpetrado 
por una persona que tuvo 
libre acceso al estableci-
miento que, recordemos, 
vio interrumpidas sus cla-
ses antes que el resto de los 
establecimientos, producto 
de problemas en el siste-
ma de calefacción. 

De acuerdo con lo in-
formado por Carabineros, 
lo sustraído serían 30 tablet 
de distintas marcas, tres 
proyectores y un notebook, 
siendo todo avaluado en 11 
millones de pesos. 

Hasta el cierre de la 
presente edición, no se ha-
bía reportado la detención 
de los involucrados.

Advierten millonario 
robo en Escuela España

Triste retorno a clases

GONZALO ARANDA HARAMBOUR
ABOGADO

QUERELLAS DEFENSAS PENALES

SERVILEX
Abogadoswww.abogadopenalista.cl +569 87767717
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“Mi papá es un pilar fundamental para toda 
la comuna y queremos que trascienda”

Alejandro Cárcamo, hijo del exalcalde de San Gregorio, por su candidatura al sillón municipal:

Ingeniero de profesión, en esta entrevista contó cómo se gestó su nombre para la papeleta de octubre. Además,  ●
adelantó parte de lo que será su campaña.

El hijo del histórico exalcalde va con el respaldo 
de Chile Vamos.
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Empezó agitada la semana para Mauricio 
Ruiz, el director subrogante de la Corporación 
Nacional Forestal (Conaf) de Magallanes, tras 
la bullada salida de Arturo Rojas. 

Temprano en la mañana, el director (inge-
niero forestal de la Universidad de Talca, jefe 
del Departamento de Áreas Silvestres Protegi-
das de Conaf Magallanes hace más de 10 años) 
llegó hasta la Delegación Presidencial Regional 
junto al Secretario Regional Ministerial (Sere-
mi) de Agricultura subrogante, Gabriel Zegers, 
para dar cuenta de los objetivos y lineamien-
tos al delegado José Ruiz. Luego, en la tarde, 
hizo lo mismo, pero con el gobernador regio-
nal Jorge Flies.

Tras el encuentro, Ruiz contó de los linea-
mientos: “Principalmente, son los proyectos que 
financia el Consejo Regional, ver aquellos que 
están en carpeta, también algunos trámites que 

estamos realizando y también otros de tránsi-
to que está viviendo la Corporación Nacional 
Forestal como es el traspaso al Servicio de Bio-
diversidad y Áreas Protegidas (SBAP)”.

En concreto, los proyectos fueron en la línea 
de una nueva brigada de Conaf para el sector de 
San Juan, al sur de la Península de Brunswick, 
así como también algunos hitos en Natales y 
Tierra del Fuego. 

Por su parte, el gobernador Flies comple-
mentó: “De ámbito de inversión que trabajamos 
con Conaf: hoy está en discusión en el CORE un 
nuevo espacio en el sector sur, que es tan nece-
sario, que está abierto pero que no tiene mayor 
resguardo desde Conaf o la institucionalidad. 
Me parece que es un proyecto altamente soli-
citado por la comunidad y la institucionalidad. 
Además, hay otro proyecto: el vivero de Nata-
les, que entrega todo el proceso de reforestación 

del sector norte de la región, particularmente 
en Torres del Paine”.

Plan de manejo
Existe preocupación en Magallanes por los 

planes de manejo del Parque Nacional Bernar-
do O’Higgins y el parque y la Reserva Nacional 
Kawésqar. Ante esto, el director Ruiz señaló que 
“estamos trabajando en ocho planes de manejo 
simultáneo, pero hay tres focalizados que son 
los parques archipelágicos, los más grandes. 
Hoy nos encontramos en una situación de de-
cisiones a nivel central, que son de lineamiento 
de cómo avanzamos, tanto con consulta indíge-
na como con los planes de manejo propiamente 
tal. Estamos a la espera de algunas directrices. 
Pronto tendremos novedades al respecto. La con-
sulta indígena debe avanzar, pero en un par de 
semanas tendremos más detalles”.

Nuevo director (s) de Conaf Magallanes definió lineamientos frente al gobernador
Mauricio Ruiz lleva más de 10 años en la Corporación

jor evaluado era yo y, a raíz de 
eso, se presentó la candidatura. 
Esto fue evaluado aquí en la re-
gión como en Santiago”, contó 
de entrada el hijo del fallecido 
e histórico exalcalde.

En la misma línea, planteó 
algunas prioridades de lo que se-
ría su gestión: “Los desafíos que 
tenemos son muchos, la verdad. 
Dentro de la villa no tenemos 
la disposición de tratamiento de 
aguas servidas; tampoco luz, se 
corta, es pésimo el servicio; te-
nemos en carpeta un proyecto 
de viviendas sociales que es-
tán próximas a empezar con 
ese tema, y ese proyecto está 
trabado porque no tiene la dis-
posición final de residuos; no 
tenemos una entrada digna, que 
se merezca la comuna. Nosotros 
somos la puerta norte a la en-
trada de Magallanes y tenemos 
un patrimonio cultural, arqui-

tectónico y arqueológico que 
tenemos que explotar. Esto tene-
mos que resolverlo en conjunto 
con el Gobierno central”.

“Hoy tenemos terrenos fis-
cales y, por tanto, tienen que 
ayudarnos, no nos pueden de-
jar de lado, porque existe una 
Constitución. El dinero tiene 
que irse en beneficio de ellos, 
nuestra gente, la gente de San 
Gregorio”, agregó luego.

Una ciudad
Más ambicioso aún, el can-

didato por Chile Vamos apuntó 
al desarrollo de la comuna: “El 
día de mañana queremos ser 
una ciudad, ¿por qué no pode-
mos serlo? Se nos está yendo la 
gente por los problemas que te 
había mencionado: no podemos 
dejar que se nos vaya la gente. 
Tenemos que crear pequeñas y 
medianas empresas, queremos 

La muerte del exalcal-
de de San Gregorio, 
Edgar Cárcamo, sor-
prendió no solo por lo 

repentino, sino porque también 
se aprestaba por volver al sillón 
municipal. Alejandro Cárcamo, 
su hijo, había señalado el día 
del funeral que la continuidad 
del proyecto político era algo 
que estaba en la mesa. Pues 
bien, el fin de semana pasado 
se confirmó que será él quien 
tome la posta. Y en diálogo con 
este medio, profundizó en cómo 
se gestó el proyecto.

“Cuando fallece mi padre, 
nos juntamos con el partido y 
se hizo una selección. Ellos te-
nían cinco candidatos. El cupo 
de RN del pacto Chile Vamos 
resolvió que el candidato me-

mano de obra. ¿Cómo lo vamos a 
solucionar eso? En conjunto con 
los gobiernos, con las institucio-
nes que corresponden. Tenemos 
problemas con el Registro Civil, 
con el Servicio de Impuestos 
Interno. Hay que trabajarlo, es 
mucho trabajo, nadie dice que 
no, pero es posible. El desarro-
llo de San Gregorio está hoy en 
nuestras manos”.

¿Cómo pesa la sombra 
de Edgar en esta carrera de 
Alejandro? Lo enmarcó así: “Él 
es un pilar fundamental, no solo 
para mí, sino para toda la gente 
de San Gregorio. Él siempre fue 
un impulsor del desarrollo y la 
ayuda humana, personal, social 
de las personas, independiente 
de los problemas de fondo. Esta 
no va a ser la excepción, esa es la 
convicción de nosotros y ese es 
el pilar que queremos que tras-
cienda a nuestra gente”.
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Esperas de buses en torno a 20 minutos 
y calles a oscuras ayer en el “Súper lunes”

Primer día del regreso a clases

Algunos semáforos apagados no ayudaron a hacer más rápido el trayecto para los usuarios.  ●
Estudiantes, trabajadores y usuarios en general colmaron los microbuses en las primeras horas de ayer. ●

A primera hora, estudiantes junto a sus padres 
esperaban la locomoción.

Una gran cantidad de vehículos se observaba a 
primera hora en las calles de Punta Arenas.

La espera en los paraderos sobre todo cuando hay 
niños puede ser angustiosa.

Microbuses repletos en gran parte de la ciudad 
marcaron las primeras horas de ayer.
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Esperas de entre 15 
a 20 minutos en los 
paraderos de micro, 
es lo que vivieron 

ayer muchos estudiantes, 
trabajadores y usuarios en 
general, en lo que fue el 
llamado “Súper lunes”, el 
primer día del regreso a cla-
ses en Punta Arenas.

Aunque se había dicho 
que toda la flota de micro-
buses estaría operativa, para 
algunos de los usuarios que 
ayer se congregaron en los 
paraderos a la espera de 
transporte, ello no fue así 
y la espera fue mayor a lo 
deseado.

A eso de las 8 de la ma-
ñana, en la intersección de 
Aldunate con Independencia, 
se observaba buses totalmen-
te llenos, los cuales recorrían 
la ciudad con intervalos de 
entre quince a 20 minutos, 
aunque en algunos casos se 
llegó a media hora, informa-
ron algunas de las personas 
que esperaban locomoción 
en los paraderos.

“En general, los buses 
se demoran entre 15 a 20 
minutos, algunos se han de-
morado hasta media hora”, 
relató una de las pasajeras 
a la espera de un microbús, 
en uno de los paraderos de 

la ciudad, en las primeras 
horas de ayer.

A oscuras
A esto se sumó, algunas 

fallas en semáforos e ilu-
minación que hicieron que 
parte del trayecto se reali-
zara a oscuras. Oyentes de 
la radio informaron que tra-
mos de Maipú, Armando 
Sanhueza, la Costanera y 
el Barrio Prat, estaban a 
oscuras.

Un usuario de nuestro 
medio, Nano Alegría, decla-
ró: “Partimos súper bien el 
Súper lunes, semáforo de Frei 
con Manuel Aguilar apaga-
do desde ayer... pfff”.

Ascendal

- PROFESOR/A DE ARTES VISUALES

- EDUCADORA DE PARVULOS 
BILINGUE (REEMPLAZO)

Dirección Pérez de Arce N° 655  
Email: secretariarectoria@colegiopierrefaure.cl
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-Certi�cado de Antecedentes
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COLEGIO “PIERRE FAURE” 
REQUIERE CONTRATAR:

“Partimos súper 
bien el Super lu-
nes, semáforo de 
Frei con Manuel 
Aguilar apagado 
desde ayer... pfff”.

La operación de 
hoy se programó 
con 57 buses, que 
pudimos recuperar 
y esperamos que 
en el transcurso 
del día llegar a 60 
buses operativos”.

En general, los 
buses se demoran 
como 15 a 20 minu-
tos, pero algunos 
se han demorado 
hasta media hora”.

Nano Alegría.
Francisco Gatica, gerente 
de Contrato de Ascendal.

Usuaria locomoción 
colectiva.

Francisco Gatica geren-
te de contrato de Ascendal, 
sin embargo, hizo una valo-
ración positiva de la jornada 
e informó que 57 de los 60 
buses presupuestados para el 
día de ayer estuvieron ope-
rativos en las primeras horas 
de la mañana.

“La operación de hoy 
(ayer), se programó con 57 
buses que pudimos recupe-
rar y esperamos que, en el 
transcurso del día, llegar a 60 
microbuses operativos”.

Gatica recordó que “una 
vez que ocurrió el even-
to climático que afectó a la 
ciudad de Punta Arenas, la 
flota se redujo a 30 buses”, 
lo que motivó un amplio es-
fuerzo de recuperación con 
la traída de personal espe-
cializado de otras ciudades 

del país y del extranjero, in-
cluidos dijo, profesionales de 
Brasil e Inglaterra.

“Durante la semana va-
mos a hacer los esfuerzos 
para seguir levantando la 
f lota... por lo tanto, cree-
mos que estamos avanzando 
según lo que habíamos pla-
nificado y que el número 
de buses operativos vaya en 
aumento y normalizar la ope-
ración según lo que nos exige 
el Ministerio de Transportes, 
en esta semana”.

Autoridades
Cabe indicar que el vier-

nes, el seremi de Transportes, 
Rodrigo Hernández, valoró los 
esfuerzos de la empresa e indi-
có que una operatividad de 60 
buses significaba llegar muy 
cerca del 100 por ciento de la 
flota en funcionamiento.
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Usuarios del Hospital Clínico expresaron 
su malestar ante falta de Casa de Acogida

Tras ser reconvertido su uso 

Son muchas las personas que se beneficiaban de este espacio, como vecinos de Porvenir y Puerto Williams; sin embargo,  ●
tras la pandemia el recinto paso hacer box de atención de consultas médicas.

mentó para diversas estrategias, 
destacando la implementación 
de casa como anexo del CAE. 
En la actualidad se continúa 
como policlínico, disponién-
dose de 10 box, donde uno fue 
orientado a la preparación de 
pacientes y otro para la Unidad 
de Memoria, contando para ello 
con un equipo multidisciplina-
rio, con terapeuta ocupacional, 
kinesiólogo, enfermera, médi-
co y fisiatra. También a dichas 
instalaciones se trasladó el Poli 
Diabetes.

Ex usuarios de la Casa 
de Acogida conversaron con 
Pingüino Multimedia para 
dar a conocer sus testimonios 
y la falta de un espacio para 
alojamiento.

La usuaria de iniciales 
P.R.M, de la ciudad de Porvenir, 
expresó que “antes de la pan-
demia producto de la diálisis a 
mi mamá, varias veces debimos 
quedarnos en Punta Arenas, ya 
que el estado en que quedaba 
ella era muy complicado vol-

ver y podíamos utilizar la Casa 
de Acogida. Hoy debido a este 
cambio ya no se puede y es-
tos años nos han hecho gastar 
muchas veces más de lo que 
tenemos”.

Por su parte, J.A.R., de 
Puerto Williams, dijo que “para 
quienes somos de Williams, 
ha sido súper complejo que 
la Casa de Acogida no fun-
cione. Una vez consultamos 
y nos dijeron que termina-
da la pandemia iba a volver 
a funcionar, y eso no ha ocu-
rrido, y la verdad creo que ya 
no existirá más”.

Finalmente, L.M.M., aña-
dió que “creo que esta casa 
debería volver a funcionar, 
porque realmente es una nece-
sidad, sobre todo cuando hay 
un grupo importante de per-
sonas que no vive en Punta 
Arenas y no cuenta con recur-
sos para poder pagar un lugar 
donde alojar. por eso, siempre 
debemos estar buscando entre 
amigos y conocidos”.

El año 2017, siete 
años después de la 
inauguración del 
Hospital Clínico de 

Magallanes, se inauguró la 
anhelada Casa de Acogida, la 
cual durante cerca de 10 años 
sirvió para alojar a usuarios 
y familiares que venían de 
Porvenir, Puerto Williams 
y también de Natales y que, 
tras las consultas médicas, 
debían hacer exámenes o bien 
operarse y requerían de este 
servicio. 

Sin embargo, producto de 
la pandemia. este recinto de-
bió ser reconvertido a salas de 
consultas médica y hasta la fe-
cha no ha vuelto a su función 
inicial para alojamiento.

La Casa de Acogida el 
año 2021 se comenzó a usar 
para Consultorio Adosado de 
Especialidades (CAE), que en 
tiempo de pandemia se imple-

La Casa de Acogida se encontraba a un costado del Hospital Clínico, detrás 
del Centro de Rehabilitación.

https://www.sanchezonline.cl/
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Flies pone nueva fecha a demolición del 
exhospital de Punta Arenas: fines de 2025

“Esperamos estar en el mes de octubre o noviembre en condiciones de entregar los terrenos para empezar“, dijo

Según señaló el gobernador, el presupuesto está aprobado por Hacienda; quedan tomas de razón de Contraloría y luego  ●
el trabajo de licitación y ejecución.

El antiguo recinto de salud local sigue a la espera de su demolición, en el corazón del Barrio Prat de Punta Arenas.

ar
ch

iv
o

significa la mitad de agosto”, 
planteó Flies) para que la toma 
de razón esté lista, si es que no 
hay mayores observaciones. “Se 
licita, que es un mes de licita-
ción, y ahí estamos en la última 
quincena de septiembre que es-
taría la adjudicación”, acotó la 
autoridad.

Pero la adjudicación tam-
bién implica una toma de razón 
de entre 15 a 20 días. Hizo su 
vaticinio: “Esperamos estar en 
el mes de octubre o noviembre 
en condiciones de entregar los 
terrenos para empezar la demo-
lición completa del hospital, con 
un tiempo estimado de 360 días, 
un año. Esperamos que a final del 
próximo año estemos con el edi-
ficio totalmente demolido”.

Existe la posibilidad de que 
termine antes, pero será en los 
tiempos de la empresa. ¿Y las 
dos semanas que había anun-
ciado? “Es rápida la demolición, 
pero los volúmenes de los es-
combros tienen otro tiempo”, 
dijo sonriente. 

Durante su cuenta pú-
blica, el gobernador 
regional de Magallanes 
y la Antártica Chilena, 

Jorge Flies, aseguró que de allí 
habrían de pasar dos semanas 
para que comenzara la demolición 
del exHospital Regional. Y no se 
puede decir que fue una mentira, 
pero sí una imprecisión.

La autoridad regional con-
tó que el proyecto de demolición 
como tal se encuentra aprobado, 
así como también “del punto de 
vista del presupuesto, porque está 
con el visto bueno del ministe-
rio de Hacienda”: “EsperamoAs 
esta semana, según se nos ha 
informado de la división de 
Infraestructura del Gobierno 
Regional, vamos a ingresar las 
bases de licitación a Contraloría 
que, por el monto, tiene que to-
mar razón”.

De allí en más serían al-
rededor de 15 días más (“eso 
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Señor Director:
Con el estreno de la película Intensamente 2, el pa-

sado mes de junio, una de las nuevas emociones de la 
protagonista Riley ha llamado particularmente la aten-
ción. Se trata de Ansiedad, representada por un personaje 
de color naranjo, de cabellera estrafalaria, grandes ojos 
verdes y movimientos espasmódicos. Si bien inicialmen-
te su introducción trajo consigo caos y terror al resto de 
las emociones, en el transcurso de la película se hizo evi-
dente que, al igual que las demás emociones, ésta posee 
un rol protector.

 Desde el punto de vista de las neurociencias, es inte-
resante analizar por qué esta emoción ha captado tanto la 
atención. Aunque es muy mencionada en la vida cotidia-
na y es común escucharla en nuestras conversaciones, no 
siempre comprendemos como sociedad qué es la ansiedad 
y, ahí, la ciencia tiene mucho que aportar. De acuerdo con 
el Instituto Nacional de Salud de Estados Unidos, la an-
siedad se entiende como un sentimiento de miedo, temor 
e inquietud necesaria para la supervivencia y adaptación 
frente a cambios en el ambiente, sin embargo, podría de-
cirse que la problemática surge cuando este sentimiento 
deja de ser transitorio y se transforma en una experien-
cia abrumadora constante. Se dice que las personas que 
experimentan estos episodios de forma permanente pa-
decen trastorno de ansiedad. 

Según cifras del Injuv, casi un tercio de la población 
chilena mayor de 15 años ha sufrido un trastorno psiquiá-
trico en su vida, en donde predominan los trastornos de 
ansiedad. Por otro lado, la Organización Panamericana de 
la Salud estima que más de un millón de chilenos y chi-
lenas padece estos trastornos. Al desglosar estas cifras, 
observamos que un 75% de la población que declara haber 
tenido episodios de ansiedad, corresponde a personas entre 
22 y 35 años, considerada generación Millennial. 

Al analizar las causas que gatillan estos episodios 
aparece el estrés académico, la apariencia física y proble-
mas familiares. Sobre el estrés académico, es importante 
que los estudiantes puedan recibir la ayuda profesional 
necesaria. La octava versión del “Termómetro de la Salud 
Mental en Chile ACHS-UC” mostró que, pese a presentar 
síntomas, un grupo importante de estudiantes no acude 
a consulta médica especializada (42,9%). 

Es por todas estas razones que, sin duda, la película 
Intensamente 2 no sólo brindó un momento de entreten-
ción para los más pequeños, sino que también ha servido 
como un ejemplo de los problemas de salud mental, los 
cuales presentan una alta incidencia en nuestro país. La 
invitación a reflexionar sobre este tema, desde diversas 
miradas, es una convocatoria para todos nosotros.

Dra. Yennyfer Arancibia Muñoz,
Académica Universidad 

San Sebastián 

Señor Director:
La violencia y la inseguridad se han vuelto 

cotidianas, causando temor en las familias chile-
nas. El Partido Comunista, que gobierna, propone 
un acuerdo nacional para combatir la delincuen-
cia, enfocándose en levantar el secreto bancario 
y controlar las armas. Sin embargo, anteriormen-
te cuestionaron la incautación de un arsenal en 
Villa Francia, acusando un montaje y buscando 
generar dudas sobre las acciones de quienes nos 
protegen de la delincuencia, o antes, se opusieron 
al fast track legislativo en seguridad entrampán-
dolo en las reglas de uso de la fuerza.

En la teoría política clásica, escrita hace más 
de 3 siglos, Rousseau y Hobbes indican que la 
creación del Estado responde a una gran razón: 
asegurar la seguridad y el orden.

El artículo 1° de nuestra Constitución esta-
blece que el Estado está al servicio de la persona 
y que debe proteger la dignidad humana, lo que 
incluye proteger a las personas de agresiones.

La inseguridad no es solo un problema de 
cifras y estadísticas; es una cuestión que afec-
ta directamente la calidad de vida de todos los 
chilenos y, por tanto, su dignidad. Por otro lado, 
nos muestra un Estado que no cumple con su 
deber ser.

Según John Locke, cuando un gobierno fa-
lla en su deber primordial de proteger derechos 
como la vida, libertad o propiedad, los ciuda-
danos deben reformarlo o reemplazarlo. Hay 
elecciones próximas, mientras tanto, es alar-
mante que las propuestas concretas vengan de 
fuera del Gobierno, como las sugeridas por José 
Miguel Insulza. El Estado de Sitio al menos debe 
ser discutido.

Jorge Gacitúa Muñoz,
Abogado, académico 

Derecho Constitucional USS

Señor Director:
Se habla mucho del riesgo de la ultraderecha, 

también hay que advertir respecto al auge de la 
ultraizquierda que, bajo la excusa de combatir a 
la ultraderecha, asume que es posible dispararle 
a un candidato presidencial. 

Rubén Álvarez H.  ,
Fundación para  El Progreso  

AnsiedAd: del cine A 
lA reAlidAd

seguridAd: el fin 
justificA los medios

el riesgo de lA 
ultrAizquierdA

Señor Director:
El 27 de abril tres miembros de Carabineros de Chile fueron cobardemente asesinados en Cañete, crimen 

que sigue impune; en el mes de junio pasado en Puente Alto cinco funcionario de Carabineros que concretaban 
la detención  de dos antisociales que infringían la ley de drogas resultaron heridos al ser agredidos por un grupo 
de antisociales; el jueves pasado en Barrio Franklin un grupo de extranjeros agredió a personal de Carabineros 
en un procedimiento de control de identidad; este fin de semana en Las Condes quienes intentaban robar un 
vehículo trataron de atropellar a carabineros, debiendo éstos hacer uso de sus armas de fuego para detenerlos. 

Estos ataques no son hechos puntuales sino que habituales, anualmente más de cinco mil funcionario de 
Carabineros son lesionados víctimas de agresiones, no es el momento de tratar de determinar que autoridades 
son las responsables de esta escalada de violencia, cada uno tiene su propia opinión, lo importante es que en 
forma urgente se apliquen cursos de acción efectivos y no “efectistas” para detener este aumento exponencial 
de delitos contra la población y la policía. 

Todos están de acuerdo en que existe una escalada delictual. Este año con respecto al 2023 los homicidios 
han aumentado. El Estado de Chile representado por los tres poderes y las instituciones involucradas, deben 
dar respuestas creibles y viables al ciudadano de “a pie” que exige y necesita seguridad. 

Lamentablemente, las innumerables mesas de trabajo y las declaraciones públicas en que se presentarán 
querellas contra los que resulten responsables, no han dado resultados. 

Iván Stenger Larenas,
Director diplomado Seguridad Privada UMC                   

Agresiones contrA cArABineros

Señor Director:
En el marco del alza de tarifas eléctrica que tiene consternado al país, por el impacto en los 

bolsillos de la gente, costos de pymes, inflación y empleo, recientemente conocimos otro aumen-
to, equivalente a un 7,2%, que volvió a crispar los ánimos. Su origen está en la actualización de 
las tarifas de distribución 2020-2024 por un decreto que fue publicado con un retraso de más de 
cuatro años. 

Este nuevo decreto tiene efecto retroactivo, por lo que habrá que sumar también la -hasta ahora 
desconocida para la mayoría- reliquidación del VAD (valor agregado de distribución). Esta deuda 
acumulada es del orden de 3 a 4 veces una cuenta mensual y se sumará a las alzas ya conocidas en 
un número de cuotas que deberá establecer la SEC cuando se tome razón del decreto VAD.

Si bien es cierto que para la mayoría de los que trabajamos en el sector eléctrico, todas estas 
alzas eran conocidas y previsibles hace muchos meses, la opinión pública -y el sector político- han 
sido (y siguen) siendo sorprendidos. 

Es imperante que en la discusión del necesario subsidio eléctrico se consideren de manera 
íntegra y clara, todos los efectos tarifarios y tributarios para poder dimensionar, diseñar y comu-
nicar correctamente las medidas paliativas que otorgará este instrumento para los segmentos más 
vulnerables.

Luigi Sciaccaluga, 
Gerente de Desarrollo y Nuevos Negocios de Plataforma Energía

tArifAs, otrA sorpresA más

redes sociales atractivas, 
pero no confiables

“los medios de comunicación tradicionales son más 
confiables, la televisión (35%), las radios (27%) y los diarios 
(25%). las redes sociales ocupan la cuarta posición (19%)”.

Un reciente estudio de 5C establece 
que en Chile las redes sociales son 
plataformas muy atractivas para la 
publicidad, siendo su fuerte gatillar la 
compra ya sea de un bien o servicio. Sin 
embargo, en términos de confianza y 
credibilidad, los medios de comunica-
ción tradicionales llevan la delantera, 
siendo televisión (35%), las radios (27%) 
y los diarios (25%). Las redes sociales 
ocupan la cuarta posición (19%).
Los medios de comunicación tradicio-
nales, como la televisión, la radio, los 
diarios y medios digitales, generan 
más confianza y credibilidad que las 
redes sociales por varias razones. En 
primer lugar, estos medios suelen estar 
regulados por organismos oficiales y 
adherirse a estrictos estándares de éti-
ca periodística y veracidad. Además, 
cuentan con periodistas y editores pro-
fesionales que verifican la información 
antes de publicarla. En contraste, las 
redes sociales permiten que cualquier 
persona publique contenidos sin filtros 
ni verificaciones -tanto éticas como edi-
toriales-, lo que aumenta la propagación 
de noticias falsas y desinformación. La 
trayectoria y reputación de los medios 
tradicionales, construidas a lo largo 
de décadas, también contribuyen a 
la percepción de que son fuentes más 

confiables y objetivas. 
El sondeo establece, además, que un 
44% sigue a alguna marca, 60% hace 
click en sus productos al menos una 
vez al mes y 35% ha realizado compras 
impulsadas por los anuncios en redes. 
En tanto, los 10 rostros publicitarios con 
mejor imagen son hombres y lideran 
las percepciones: Jorge Zabaleta (75%), 
Chayanne (70%), Coco Legrand (70%) 
y Francisco Saavedra (70%). 
Las redes sociales generan tanto 
atractivo y adhesión por parte de las 
personas debido a varias razones. En 
primer lugar, satisfacen la necesidad 
humana de conexión social y perte-
nencia, permitiendo a los usuarios 
mantenerse en contacto con amigos 
y familiares, así como establecer nue-
vas relaciones. Además, ofrecen una 
plataforma para la autoexpresión y el 
reconocimiento social, donde las per-
sonas pueden compartir sus logros, 
pensamientos y experiencias, obteniendo 
retroalimentación inmediata en forma 
de “me gusta” y comentarios. El diseño 
de las plataformas, con notificaciones 
constantes y contenidos personaliza-
bles, también juega un papel crucial 
al activar circuitos de recompensa en 
el cerebro, similares a los que se ob-
servan en las adicciones.
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Como se ha dicho en esta columna, la negociación 
es un proceso comunicacional entre al menos dos par-
tes, dirigido a alcanzar un acuerdo sobre intereses que 
se perciben como divergentes u opuestos. 

Hay que tener presente que mientras más desarro-
llada es una sociedad, más capacidad tiene para dirimir 
o zanjar sus conflictos a través de un acuerdo.

El método de negociación de Harvard, se creó en 
la escuela de leyes de este recinto en el año 1979.Este 
método surgió para romper con las estrategias de ne-
gociación agresivas, impositivas, o de ataque-defensa. 
Esta metodología ha convertido en una de los más uti-
lizadas en todo el mundo, porque por su capacidad 
de ajuste, no se limita a un campo en específico. Es 
decir, puede ser utilizada por diplomáticos, empre-
sas, familias, etc.

Se caracteriza, porque no se centra en ganar-per-
der, sino en la colaboración.  Este método, en lugar de 
competir para obtener el mayor beneficio posible, las 
partes trabajan juntas para encontrar una solución que 
satisfaga los intereses y necesidades de ambas posicio-
nes, lo que también permite crear relaciones positivas 
a largo plazo entre las partes involucradas.

Las etapas del método de negociación de Harvard 
son las siguientes:

1.- Separar a las personas del asunto a resolver o 
el problema.

2.- Centrarse en los intereses, no en las 
posiciones.

3.- Idear opciones para beneficio mutuo.
4.- Acordar criterios objetivos.
El primer paso es esencial, para llegar a buen 

puerto en la negociación: separar a las personas del 
problema.

Un ejemplo muy sencillo es el siguiente: Ana y 
Juan presentan un conflicto, porque ambos quieren 
una misma fruta.

Para poder entablar un diálogo productivo, siem-
pre hay que mantener una actitud cordial y respetuosa 
con la persona con quien se va a negociar (en este caso 
hipotético: Ana va a negociar con Juan) pero atacar 
estratégicamente el problema (la fruta).

Lo que señala el método de Harvard es que se de-
ben observar algunas reglas básicas para el proceso. 
Hay que evitar que el negociador sea hostil y agresi-
vo con su interlocutor, porque esto hará que asuma 
una actitud defensiva. Con lo que probablemente se 
creará un clima de desconfianza y la negociación es-
tará destinada al fracaso.

Hay que evitar palabras o expresiones que tienen 
como finalidad insultar, humillar o intimidar al otro 
como, por ejemplo: subestimar la inteligencia y necesi-
dades de la otra parte, porque de esta forma se puede 
crear obstáculos para la obtención de un buen acuerdo 
y aunque en apariencia se haya logrado ganar, segu-
ramente se ha sacrificado la relación con el otro. 

Otro aspecto muy importante que hay que tener 
presente, es que en las relaciones humana. Existe in-
terdependencia entre las partes (en nuestro supuesto 
caso: Ana y Juan serían hermanos) Es decir, se necesi-
tan unas a otras, por lo tanto, es de suma importancia 
conservar la relación. Por ello es fundamental: ser res-
petuoso, amable, empático y tratar de actuar siempre 
con honestidad, serenidad y calma.

En la próxima columna, se verán las siguientes 
etapas de este método de negociación.

Las noticias de los últimos días, simplemen-
te nos dejan estupefactos ante la magnitud de la 
realidad de nuestra sociedad, la delincuencia esta 
demandando y seguirá utilizando en el futuro 
una infinidad de recursos y estrategias de todo 
tipo, para hacer frente a este terrible flagelo, en 
la cual el Estado no estaba preparado.

No hay persona en nuestro país que pudiera 
manifestar que no está de acuerdo con erradicar 
esta situación, pero el diagnóstico es que la velo-
cidad de la “democracia” no puede ni podrá hacer 
frente al dinamismo de la delincuencia y de cri-
men organizado, que se mueve de forma rápida, 
flexible y con tecnología de punta, entre otros 
atributos, contra el Estado actual.

Para el combate a la delincuencia, no hay nunca 
que perder de vista, que solo una parte correspon-
de a la responsabilidad de las policías de nuestro 
país, como Carabineros de Chile y la Policía de 
Investigaciones, que sumado a los esfuerzos adi-
cionales en su área de especialización, como la 
Policía Marítima (Armada de Chile) y la Seguridad 
Aeroportuaria (Dirección General de Aeronáutica 
Civil), que sumado a los equipos municipales, son 
los que refuerzan la prevención, detectan y per-
seguen el delito propiamente tal.

Pero también hay una labor de inteligencia 
estratégica, que tiene que estar presente, con de-
dicación exclusiva en una misión constante de 
encontrar a las mafias, y todos los actos que son 
delitos, entre ellos debemos destacar a todos lo 
funcionarios del Ministerio Público y de todos 
los otros organismos relacionados con la segu-
ridad interior.

Tan importante como tener más Carabineros, 
es que los fiscales tengan menos causas que ad-
ministrar y dirigir, de la misma forma como es 
importante que los jueces realicen bien su trabajo, 
es que exista un modelo de cárcel que promue-
va la reinserción social, promueva la seguridad 
de los gendarmes y que no sean una escuela del 
delito.

Modificar todo lo anterior, junto a una lista 
gigantesca de decisiones y leyes, no puede ser re-
suelto con la velocidad de la administración actual 
de la gestión pública, debe ser con una dinámica 
de guerra, no estamos en tiempos de paz, es por 
eso que mi frase “la Democracia no puede hacer 
frente a la velocidad de la delincuencia”, debe exis-
tir un Estado Constitucional de Emergencia, que 
haga frente a la burocracia de estos tiempos, las 
trabas medioambientales, los presupuestos finan-
cieros, los permisos municipales y la política en 
tribunales, y otros ejemplos, podrían las inicia-
tivas con fines de la Seguridad Nacional.

Es una reingeniería estatal enfrentar la delin-
cuencia, y es necesario que el Presidente puede 
administrar una respuesta por decretos y de forma 
expedita para tomar acciones a todo un sistema, 
que es un gran elefante blanco, un gabinete por la 
seguridad, necesario para realizar maniobras para 
hacer frente a esta realidad latinoamericana. 

No se puede opinar sobre el futuro de Chile sin tener 
claros los conceptos de sostenibilidad y sustentabilidad; 
pueden parecer conceptos similares, pero en sí, son opues-
tos y complementarios a su vez. 

Sostenibilidad, es hablar de aquello que se puede man-
tener durante largo tiempo sin agotar los recursos. 

En particular, es un concepto profundo, que incorpora el 
análisis de cómo nos estamos comportando y de qué forma 
repercute en el bienestar de los futuros descendientes. 

Mi opinión no busca apoyar teorías de anarquía, ni de 
anticapitalismo, y mucho menos apoyar teorías opuestas. Mi 
mirada es mucho más humana, integradora y virtuosa; yo 
no pretendo cambiar el mundo y sus procesos, sino, incen-
tivar a la reflexión motivante y de autoevaluación, frente al 
impacto de nuestra existencia, frente a los que apenas es-
tán creciendo y aún no nacen.

Por otra parte, la sustentabilidad, sería la consecuencia, 
dentro del proceso de convertirnos en sociedades proacti-
vas y conscientes, aparece este concepto que se fundamenta 
en la capacidad que desarrollan las generaciones para usar 
sus recursos de forma responsable y eficiente, evitando que 
se agoten los ecosistemas durante el crecimiento evolutivo 
de la humanidad. 

Este término tiene un fin último, mantener la armonía 
de los procesos ambientales, tal como lo hacen el resto de 
los seres vivos, sin comprometer el bienestar humano. Como 
sociedad tenemos un trayectoria de 2024 años tratando de 
adaptarnos a nuestro entorno, desde la teoría del progreso, 
y en la actualidad tenemos la dura tarea, de revisar algunos 
procesos patentados e incluso algunos ya concebidos como 
tradicionales, revisarlos desde una manera objetiva y com-
probar si de verdad son funcionales y tienen esa categoría de 
ser beneficiosos a largo plazo para todos. La construcción, 
en este sentido, juega un papel fundamental dentro los con-
ceptos enunciados, y como creadores de ciudad, jugamos un 
papel icónico en la preservación del equilibrio mundial. 

Mi tarea dentro de esta iniciativa es limitada, pero aún 
asi contribuye; mi misión como docente de la asignatura 
“Energías renovables no convencionales”, se basa en con-
cientizar y persuadir, a todos mis estudiantes acerca de las 
energías renovables no convencionales, el analizarlas, co-
nocerlas, estudiarlas e incorporarla, dará los pasos para 
lograr ese camino de introspección y adaptación a nuevas 
formas de funcionamiento energético sustentables y soste-
nibles de las edificaciones.

La estudiante Caroline Mora, a través de su análisis 
“La eficiencia energética y su impacto en la construcción y 
sociedad actual” las construcciones eficientes no sólo con-
tribuyen al cuidado del medio ambiente, sino que inciden 
en la reducción del porcentaje de emisiones contaminantes 
y reducen los gastos energéticos y fomentan la economía. 
De igual forma la estudiante Paula Mayorga, en su aná-
lisis sobre “La eficiencia energética y la construcción en 
Chile”; la implementación de normas y certificaciones in-
ternacionales, ha ayudado de manera creciente para que 
las empresas constructoras se sumen a estos nuevos están-
dares de construcción. 

Por otra parte, el estudiante Héctor Iturra, a través de su 
análisis “Sustentabilidad en la construcción”; considera que 
Chile va cursando un buen camino en pro de la sustentabi-
lidad en el ámbito construcción. En definitiva, esta misión 
no es fácil y la visión siempre será la concientización y mo-
tivación a renovar nuestras creencias y procesos buscando 
siempre el beneficio mutuo, el de las personas y sus pro-
nósticos de progreso frente al resto de las figuras viva que 
conforman el mundo.

El método de 
negociación de 
Harvard i

Como la 
delincuencia 
desafía al 
Estado actual

Sostenibilidad, 
sustentabilidad 
y construcción

ROSA MARTÍNEz SÁNCHEz, 
PSICÓLOGA

GONzALO VALDéS LUfI, 
INGENIERO EN ADMINISTRACIÓN /GESTIÓN PúbLICA

MELVIN JOSé GREGORIO OqUENDO SÁNCHEz, 
INGENIERO CONSTRUCTOR, DOCENTE INACAP

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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¿Dónde están los casi $100 millones 
faltantes para la realización del 

Festival Folcórico en la Patagonia?

El alcalde de Punta Arenas, Claudio Radonich, apuntó al Gobierno Regional

Una disputa con tintes políticos, pero también presupuestario, está ocurriendo al interior de la municipalidad de la  ●
capital regional, que podría amenazar uno de los eventos más característicos de las Invernadas.

 Para la primera semana de agosto está programado el evento.

En la comisión 
de Cultura de la 
Municipalidad de 
Punta Arenas hay 

una preocupación: fuentes 
conocedoras del caso apuntan 
a la falta de $73 millones para 
la realización del Festival de 
la Patagonia. Esta situación 
presionaría a la comisión de 
Finanzas de la municipalidad 
para finalmente encontrar de 
dónde sacar dichos recursos.

Estos $73 millones serían 
por concepto de transporte in-
terno, catering y otras cosas. 
Y si bien hay un ánimo trans-
versal para conseguirlo y que, 
finalmente, el festival se reali-
ce (con la venta de entradas ya 
iniciada y la parrilla progra-
mática conocida y difundida), 
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la duda es razonable: ¿de dón-
de se sacará ese dinero?

En rigor, esa parte impor-
tante de presupuesto para la 
realización de todas las inver-
nadas provenía del Gobierno 
Regional. Según el alcalde 
de Punta Arenas, Claudio 
Radonich, hasta 2023 el GORE 
aportó con $100 millones. Pero 
no fue, por ejemplo, el festi-
val uno de los ítem dentro de 
las solicitudes de financia-
miento de la municipalidad a 
la gobernación, según precisó 
una fuente del GORE.

“Durante todo este se-
mestre se hicieron todas las 
adecuaciones para poder 
completar este presupuesto 
que está dentro de los már-
genes informados, con el 
valor de los artistas, los pa-
sajes. Ese dinero está, no es 
que nos falte plata, y lo que 

hay que hacer es llevarlo a 
la cuenta del festival y las 
Invernadas, porque estaban 
en otras cuentas de cultura”, 
contó Radonich.

A ello también se sumó 
que “no están contabilizadas 
las entradas que se están ven-
diendo. Por tanto, son fondos 
de un orden de $40 a $50 mi-
llones que ya están listos para 
ser traspasados porque nos 
adelantamos a esta situación 
que proviene, finalmente, con 
el dinero que no tuvimos por 
el GORE sin bajar la calidad ni 
del Carnaval ni del Chapuzón 
ni de las demás actividades 
del invierno que terminan a 
finales de agosto. Están todo 
en las cuentas y al final nos 
queda el traspaso, porque nos 
quedaba saber cuánto había 
que traspasar”, cerró la auto-
ridad comunal. 

“¡En vacaciones de invierno dibujo a Fo-
restín!”, se denomina el concurso de cómic 
que organiza la Corporación Nacional Fores-
tal (Conaf) en Magallanes para los habitantes 
de la provincia de Última Esperanza.

El concurso es organizado por la oficina 
provincial de Conaf en Puerto Natales, en el 
marco de la celebración el pasado 28 de junio 
del Día del Árbol y los 48 años de Forestín, a 
través de la creación de un cómic o historieta 
donde se muestre la labor del coipo símbolo 
de la corporación en el cuidado y protección 
del bosque nativo regional.

Son tres las categorías donde se puede par-
ticipar: menores de 12 años, de 12 a 16 años y 
de 16 años en adelante, premiando el primer 

y segundo lugar de cada una de ellas. El for-
mato es en hoja tamaño carta de un dibujo o 
cómic de cualquier tendencia o estilo; para la 
primera categoría podrá ser de una historie-
ta plasmada en una plana, es decir, una sola 
cara de la hoja; mientras que para la segunda 
y tercera categoría podrá contener un mínimo 
de dos a un máximo de 4 planas, distribui-
das en 5 o más viñetas por hoja.

El plazo de entrega de los cómics es hasta 
el día 7 de agosto en la Oficina Provincial de 
Conaf Última Esperanza o en la unidad de 
Medio Ambiente de la Municipalidad Torres 
del Paine. Más información se puede obte-
ner escribiendo a los correos camila.huisca@
conaf.cl o rafael.contreras@conaf.cl

Conaf organiza concurso de cómic
Para habitantes de Última Esperanza

VENTANAS DE
PVC Y ALUMINIO

BALMACEDA N° 854
612 224912

FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

FE
RROSUR

FERROSUR LTDA.

PINCHE AQUÍ

El sabor de la auténtica 

Pizza 
Argentina

 Desde Buenos Aires hasta Punta Arenas

RETIRO O DELIVERY

pizzeriaelargentino @pizzeriaelargentino.puq

DIRECCIÓN: AV. FREI N°386

FONO PEDIDO +569 20957321

PINCHE 
AQUÍ

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com

https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
https://www.instagram.com/pizzeriaelargentino.puq/
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Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

mantenimiento preventivo - mecanica en general - lubricentro

¿Aún no nos conoces...

Notarás la diferencia
¡La mejor atención y servicio es acá!

que esperas?

PINTURA Y DESABOLLADURA - SCANNER - BALANCEO - FRENOS - RECTIFICACIÓN

CONTACTANOS
AVENIDA FREI 314

www.rymautomotriz.cl
@rymautomotrizpuq

Ganadería ve con cierta 
inquietud este invierno

Tras llamados del Ministerio de Agricultura a prepararse para un crudo invierno

Aunque las elevadas temperaturas de estos días son una buena noticia para el  ●
sector, la inquietud por lo que ocurrirá en el resto del invierno se mantiene.

La ganadería regional se prepara para un duro invierno.
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pasando un buen invierno”, 
declaró.

Pero...
No obstante, los temo-

res del sector apuntan a lo 
que pudiera ocurrir en lo 
que resta del invierno, lue-
go que la semana pasada, 
expertos climáticos convo-
cados por el Ministerio de 
Agricultura, les indicaran que 
no se podía descartar nuevas 
olas polares y que el margen 
para anunciarlas no pasaba 
de cinco días, ante lo cual, 
el Ministerio de Agricultura 
llamó el fin de semana a los 
ganaderos a tomar todas las 
medidas posibles para pre-
venir los efectos de un duro 
invierno.

Asogama
Al respecto, el presi-

dente de Asogama expresó: 
“Siempre estamos preparados, 
pero jamás podremos estar-

Un inusual aumento 
de temperaturas ha 
vivido Magallanes 
en los últimos días, 

tras la ola polar. “Tenemos 
julio un poco alto de tempe-
ratura, pero el mes aún no 
termina. Esta semana va a 
ser bien  inestable e, incluso, 
jueves y viernes puede caer 
un poco de nieve, pero eso 
no debiera traer ningún pro-
blema a la ganadería”, dijo 
ayer el climatólogo, Nicolás 
Butorovic.

A su vez, el presidente de 
Asogama, Gerardo Otzen, 
también se mostró tranqui-
lo por este fenómeno. “Las 
altas temperaturas afectan 
por supuesto. Son grandes 
los deshielos, pero el agua 
la está filtrando el suelo ya 
que la escarcha de este ya 
fue absorbida, por lo tan-
to los animales ahora están 

Esta semana va a 
ser un poco inesta-
ble, incluso jueves 
y viernes puede 
caer un poco de 
nieve”.

Siempre estamos 
preparados pero 
jamás podremos 
estarlo para un 
nuevo “Terremoto 
Blanco”

Nicolás Butorovic, 
climatólogo.

Gerardo Otzen,
presidente de Asogama.

El Ministerio de Obras 
Públicas espera licitar en 
agosto, el estudio de dise-
ño de la prolongación de la 
Ruta 9 Norte.

Se trata de un tramo de 
27 kilómetros, que se ex-
tiende desde el sector del 
aeropuerto de Punta Arenas 
hasta Gobernador Philli-
pi, que es el punto donde 
la ruta se divide, entre el 
camino que va a Natales 
y aquel que lleva a Monte 
Aymond, en un tramo de 
27 kilómetros.

El diseño duraría alrede-
dor de 14 meses y el costo 
bordearía los 800 millones 
de pesos.

Así lo informó ayer 
el seremi de Obras Pú-
blicas, Juan Luis Oyarzo, 
quien declaró: “Es una do-
ble vía que hace muchos 
años la comunidad la ve-
nía solicitando”.

Según explicó, éste se 
había aplazado, por falta de 
recursos y el hecho que no 
había un beneficio tangible 
que justificara la inversión. 
“Logramos levantarlo, por-
que lo estamos asociando a 
todo el desarrollo que tendrá 
la industria del hidrógeno 

verde”, indicó.

Puente Zenteno
Por otra parte, consul-

tado por el puente Zenteno, 
hoy en pésimo estado, el se-
remi respondió: “Tenemos 
una solicitud del alcalde, 
para que como ministerio 
nos hiciéramos cargo de la 
reposición del puente Zen-
teno. El MOP ya realizó los 
primeros levantamientos de 
información de la estructu-
ra, para levantar el perfil que 
después se presenta al Mi-
nisterio de Desarrollo Social 
para su aprobación”.

Un nuevo puente ini-
ciaría su construcción ya 
en 2027.

Extensión doble vía Ruta 
9 Norte iniciará estudios

Para agosto anunció el MOP

lo para un nuevo “Terremoto 
Blanco”, dijo recordando el 
grave fenómeno climático 
que azotó a Magallanes en 
agosto de 1995. 

“Ahí ahí el tema es que 
no se puede transitar por el 
campo con medio metro de 
nieve, se pierde el acceso a 
los campos y no se puede sa-
lir a ver los animales, como 
previenes eso?, ahí lo que se 

requiere es maquinaria para 
abrir camino al predio y des-
pués en el interior y si es en 
todas las estancias como lo 
hacemos, además una oveja 
come 1,5 kilos de pasto seco 
al día, ahora multiplícalo por 
3000 animales, son 4.500 
kilos o sea una cantidad es-
tratosférica si durará 5 días y 
como se las haces llegar?, es 
muy complejo”, indicó.
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¿Usted está de acuerdo que 
se construyan casas sociales 

en el terreno del Club Hípico?

Encuesta en redes sociales 

La idea principal era conocer la opinión de los habitantes de Punta Arenas y la  ●
Región de Magallanes respecto de este importante tema.

¿Usted está de 
acuerdo que 
se construyan 
casas sociales 

en el terreno del Club 
Hípico?, fue la pregunta plan-
teada por Pingüino Multimedia 
a través de las redes sociales y 
que apuntó a conocer la opi-
nión de la comunidad sobre 
el proyecto que se encuen-
tra en marcha por parte del 
Gobierno.

Más de 3.000 comenta-
rios llenaron las redes, donde 
la gran mayoría fueron de 
desaprobación  ante la posi-
bilidad de construir viviendas 
en dicho terreno, y donde lo 
que más sobresalió fue la 
idea de construir un recin-
to tipo “arena” para realizar 
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eventos de alta convocatoria 
de público.

Entendamos un poco el con-
texto de esta encuesta. Fue el 
26 de junio que salió promul-
gado el decreto exento número 
27 “programa de expropia-
ción de terreno destinado a la 
implementación del proyecto 
denominado ‘Construcción de 
viviendas con equipamientos y 
áreas verdes de esparcimiento 
y recreación en Club Hípico de 
Punta Arenas’”. Aquello fue el 
primer paso de una promesa del 
Presidente Gabriel Boric duran-
te su última visita a Magallanes, 
pero también el resultado de al 
menos un año de negociación 
entre el Ejecutivo y los propie-
tarios del predio.

Hubo algo, eso sí, que lla-
mó la atención. Especialmente, 
la primera parte: “Construcción 
de viviendas con equipamien-
tos”. La sorpresa fue que había 
en el documento oficial una 
parte que no se había señalado: 
la construcción de soluciones 
habitacionales.

Es decir, al menos en el 
papel, quedó consignado el 
deseo de una construcción 
inmobiliaria.

Es por esto que muchos 
usuarios de las redes sociales 
dieron a conocer su descon-
tento por la construcción de 
viviendas.

Durante la semana pasa-
da a través de nuestro medio 
de comunicación, se dio a 
conocer una situación que 
está sucediendo en el Hos-
pital Clínico de Magallanes 
respecto del mal funcio-
namiento de la farmacia 
de dicho reciento asisten-
cial. Debido a esto, no se 
hicieron esperar las reper-
cusiones de la nota.

Una de las usuarias, 
expuso “Es terrible lo que 
pasa con la entrega de me-
dicamentos, yo soy enferma 
crónica hasta con carnet 
de discapacidad y aun-
que tengo una receta por 6 
meses, me hacen ir sí o sí 
a dejar todos los meses mi 
receta (eso significa hacer 
fila en recaudación y lue-
go en farmacia) y aunque 
programo mi entrega para 
domicilio ya que soy sola 
en Punta Arenas, no ten-
go quien haga los trámites 
por mí y no puedo arries-
garme a perder mi trabajo 
por ir a retirar los medica-
mentos 5 días después de 
haber ido personalmente... 
ya dos veces me ha pasado 
que me llevan el resto de los 

medicamentos y el princi-
pal que es la Pregabalina 
de 150 la dejan pendiente, 
eso a pesar de que la entre-
ga es una semana después 
(cómo no la dejan aparte 
si me hacen esperar tanto). 
Lamentablemente yo con 
mis dolores no puedo dor-
mir sin esa pastilla, ya que 
es la principal de mi receta 
y me ha pasado estar días 
sin poder dormir del dolor 
ya que tampoco es como 
que el medicamento quede 
pendiente y lo vayan a dejar 
otro día, sino que simple-
mente dejan como fecha de 
entrega el siguiente mes y 
hay que hacer todo el pro-
ceso nuevamente”.

Añade “que la última 
vez tuve que conseguirme 
dinero, que no tengo, para 
poder comprarme las pas-
tillas, ya que no aguanto el 
dolor ni con tramadol”. 

La usuaria dijo que “solo 
eso quería agregar, ya que 
en la nota no se habló de 
los medicamentos pendien-
tes ni qué debemos hacer 
cada mes el trámite a pesar 
de que está programada la 
receta por 6 meses”.

Continúan los reclamos 
por la farmacia comunal

Hospital Clínico de Magallanes

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.

*Sujeta a disponibilidad de personal e instalaciones

-

+56 9 44751053
Avenida Salvador Allende 01393, 2do piso
Horario 08:00 a 13:00 y 14:00 a 23:30 hrs.

Clínica 
Veterinaria

Sol Domínguez: 
“El actual centro cultural 
queda muy lejos para casi 
toda la ciudadanía que anda 
de a pie. Sería maravilloso 
un centro cultural en plena 
ciudad. Centro deportivo, y 
áreas verdes.

Fernando Alarcón Oyarzo: 
“En mi opinión lo que nece-
sita nuestra comuna en ese 
espacio es un recinto, Arena 
Punta Arenas, que sea un 
centro cultural donde se rea-
licen masivas manifestacio-
nes artísticas y deportivas.

Arff Enzo Villagrán: 
“No0000., Nada de Viviendas 
Sociales!! Lo que Nececita 
Punta Arenas es un Gran Parque 
Central, donde existan zonas 
donde hacer picnics, zonas de 
juegos, zonas de espacio a la 
cultura y zonas deportivas. Que 
sea el corazón de esta ciudad, 
donde acudan los magallánicos 
a desahogarse y compartir en 
toda época del año.

Narda Hernández: 
“Un parque lindo para disfru-
tarlo en familia con los hijos 
o terminal de bus”.

https://katycas.cl/
https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
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Municipio reconoció el trabajo 
de agrupaciones animalistas

Gran labor por los de 4 patitas

La distinción fue entregada a los representantes de organizaciones de rescate  ●
y cuidado.

Ayer se entregaron los reconocimientos municipales.
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La Municipalidad de 
Punta Arenas ho-
menajeó la fecha 
del Día Mundial del 

Perro, jornada instituida 
con la finalidad de generar 
en la comunidad la mayor 
empatía hacia los animales 
en situación de calle y de 
aquellos que sufren maltratos 
y vejaciones.

Es por eso que el mu-
nicipio local realizó una 
ceremonia de reconoci-
miento. En la oportunidad 
se entregó un certificado de 
gratitud a tres organizacio-
nes de ayuda animal de la 
ciudad: Agrupación anima-
lista San Francisco de Asís, 
Rescatistas Independientes 
y  Fu nd a c ión  A n i m a l 
Barat.

Al respecto, el alcalde 
Claudio Radonich comentó 
que “esta distinción se hace 
a estas agrupaciones por la 
importante labor que hacen 
en favor de la comunidad. 
El día sábado se conmemo-
ró el Día Mundial del Perro 
y lo conmemoramos como 
municipalidad en una jor-
nada de adopción en el Mall 
Espacio Urbano. Tres perri-
tos ya tienen nueva familia, 
estamos muy contentos con 
eso, pero faltaba dar este 
reconocimiento a los gru-
pos de rescatistas, que son 
fundamentales”.

El concejal José Becerra, 
indicó que “con motivo del 
Día del Perro, la verdad es 
que le solicitamos al alcalde 
poder realizar un reconoci-
miento a las organizaciones, 
principalmente también a 

quienes trabajan con el muni-
cipio de Punta Arenas”.

María Inés Monfil, pre-
sidenta de la agrupación 
Animalista San Francisco 
de Asís, comentó que “no-
sotros tenemos un refugio 
en el cual albergamos 132 
perritos rescatados del aban-
dono. Se recogen con la idea 
de darlos en adopción, pero 
no todos se dan en adop-
ción, entonces siempre nos 
van quedando. También se 
recogen adultos, sobre todo 
perritas que se esterilizan”.  
Agregó que, en la práctica, 
lo más complicado es dar en 
adopción a los perros más 
grandes, “porque los que 
siempre se van son los ca-
chorros y los perros adultos 
de raza pequeña”.

Por  su pa r te  Carla 
Peña Irillo, perteneciente 
a Rescatistas Independientes, 
señaló que esto “le da un im-
pulso para seguir trabajando. 
Obviamente, es importan-
te el reconocimiento. Por 
eso, agradecer a la muni-
cipalidad y a todos los que 
apoyan esta causa, donde 
cada vez se hace más visible 
el tema del abandono. Hoy 
hay más recursos, y eso se 
agradece”.

Se cree que actualmen-
te hay más de 300 millones 
de perros en todo el mun-
do y cientos de miles de 
ellos abandonados, sin un 
hogar que les de amor y 
cobijo. 

Desde 2004, esta fecha 
buscó amparar a los perros 
callejeros y llamar a una 
adopción responsable, pues 
son sistemáticos los casos 
de maltrato y abuso animal 
que reciben.

Cada 21 de julio está 
dedicado a visibilizar el 
maltrato y el abandono 
que, desafortunadamente, 
reciben -en ocasiones- los 
mejores amigos del hom-
bre, buscando concientizar 
sobre la adopción y el cui-
dado responsable.

Desde el municipio, a tra-
vés de tareas conjuntas con 
proteccionistas y voluntarios, 
se avanza paulatinamente con 
los operativos de castracio-
nes que permitan controlar 
la población de fauna urba-
na y evitar enfermedades 
zoonóticas.

Además, se promueve de 
manera permanente la con-
cientización sobre el cuidado 
responsable de los animales 
de compañía, buscando que 
cada vecino mantenga sus 
animales en espacios seguros, 
saludables y cerrados.

En el mensaje final, se 
exhorta a quienes puedan ha-
cerlo, dar la posibilidad de un 

hogar a un animal en situa-
ción de calle, promoviendo 
su correcta alimentación y 
cuidados, cumpliendo con 
lo que establece el calenda-
rio anual de vacunaciones 
como un acto de responsa-
bilidad y compromiso.

En el retorno a clases, 
luego de las vacaciones 
de invierno, autorida-
des regionales visitaron 
la Escuela España de 
Punta Arenas para par-
ticipar de la actividad 
de bienvenida de estu-
diantes en el marco de 
la campaña “Volvamos a 
clases, ¡Que nadie Falte!”. 
Durante la jornada, el 
seremi de Educación, 
Valentín Aguilera, jun-
to a la seremi de Salud, 
Francisca Sanfuentes, y 
al subdirector de Admi-
nistración y Finanzas del 
Servicio Local de Edu-
cación Pública (SLEP), 
Benjamín Agurto, rea-
l izaron un recor r ido 
por las instalaciones del 
establcimiento, interac-
tuando con estudiantes, 
profesores y personal 
administrativo. En la 
oportunidad, se refor-
zaron las medidas de 
prevención de enfer-
medades respiratorias 

como parte de la cam-
paña de Invierno del 
Minsal, entregando con-
sejos para cuidar la salud 
respiratoria.

La seremi de Salud, 
Francisca Sanfuentes, 
señaló que: “Sabemos 
que la circulación de 
virus respiratorios y la 
presencia de enfermeda-
des respiratorias en los 
estudiantes es un factor 
que también contribuye 
a la asistencia. Entonces, 
entendiendo que con el 
regreso a clases en esta 
época y el aumento de los 
espacios de convivencia 
entre los niños y niñas, 
se incrementa el riesgo 
de contagio de enferme-
dades respiratorias, es 
que estamos recordando 
a todos los estudiantes, 
a la comunidad edu-
cativa y a los padres y 
apoderados, las medidas 
preventivas para evitar el 
contagio de enfermeda-
des respiratorias”.

Autoridades entregan 
recomendaciones para 
prevenir enfermedades 
respiratorias

En el retorno a clases

1° JUZGADO CIVIL DE SANTIAGO, causa FIRST AVAL S.A.G.R. CON NAVIERA OTWAY LIMITADA, Huérfanos 
Nº 1409, piso 15, Santiago, el 6 de agosto de 2024 se subastará a las 14:50 horas, en forma conjunta y 
en una misma audiencia, los siguientes bienes: A) Barcaza Transbordador denominada “La Patagonia”, 
matrícula número cuatro mil seiscientos sesenta y nueve del Puerto de Valdivia, año dos mil dos, Arqueo 
Bruto cuarenta y siete coma sesenta y cuatro toneladas, Eslora dieciocho metros, Manga seis coma seis 
metros, Puntal uno coma cincuenta y un metros, con dos Motores Interiores marca “Daewoo”, Series 
número cero siete cero siete uno dos cinco uno y número cero siete cero nueve uno cinco siete dos, ins-
crita a fojas ochenta del Libro de Registro de Matrículas de Naves Menores número treinta y ocho, de la 
Capitanía de Puerto de Valdivia. De propiedad de SERVICIOS ACUICOLA LAKS SERVICE LIMITADA. B) Nave 
mayor denominada “Río Frío”, Arqueo Bruto ciento cincuenta y seis toneladas, Eslora veintisiete coma 
treinta metros, Manga siete coma treinta metros, Puntal tres coma diecinueve metros. Inscrita a nombre 
de SERVICIOS ACUICOLA LAKS SERVICE LIMITADA bajo el número tres mil ochenta y nueve, en el Registro 
de Matricula de Naves Mayores de la Dirección General del Territorio Marítimo y de Marina Mercante. El 
mínimo para iniciar las posturas para el bien signado con la letra a.- será la suma de 4.961,45 Unidades 
de Fomento, al día del remate, respecto al bien signado con la letra b.- será la suma de 3.752,86 Unida-
des de Fomento, al día del remate. Precio pagadero dentro de 5° día hábil a la fecha de la subasta. Toda 
persona que tenga intención de participar como postor en la subasta, deberá contar con los medios tec-
nológicos y de conexión necesaria para participar, debiendo señalar en forma clara un correo electrónico 
y un número de teléfono de contacto. Cada postor, con excepción de la parte ejecutante y el acreedor 
hipotecario si lo hubiere, para participar en la subasta deberá constituir garantía suficiente al menos por 
el 10% del precio mínimo a través de vale vista a nombre del PRIMER JUZGADO CIVIL DE SANTIAGO, Rol 
Único Tributario N° 60.306.001-6, el cual deberá ser entregado a más tardar a las 14:00 horas del día 
hábil anterior a la subasta, siendo carga de cada interesado dar estricto cumplimiento a lo dispuesto en 
el artículo 6º del auto acordado 263- 2021 de la Excma. Corte Suprema. La subasta se llevará a efecto por 
la plataforma ZOOM, debiendo los postores e interesados ingresar a través del siguiente enlace: https://
zoom.us/j/7903673329 / ID Reunión: 7903673329. Demás antecedentes en expediente C- 6849-2020 
“FIRST AVAL S.A.G.R. CON NAVIERA OTWAY LIMITADA”
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Mil funcionarios navales realizaron ejercicio 
en clima frío en la Región de Magallanes

Incorporaron a otras ramas de las FF.AA.

Dada las condiciones de nuestro terreno, además de las condiciones climáticas, se aprovecha para efectuar este tipo de  ●
maniobra en nuestra apartada zona. 

el Ejército. “También conta-
mos con medios adicionales, 
como un submarino que 
está operando con noso-
tros. Aprovechamos esta 
instancia anual de entre-
namiento para maximizar 
el uso de todos los recur-
sos disponibles en el área”, 
indicó.

El comandante en jefe 
de la Tercera Zona Naval, 
cont raalmirante Jorge 
Castillo Fuentes, relevó la 
trascendencia de este des-
pliegue en la jurisdicción 
naval más austral del país 
dada las condiciones geo-
gráficas y meteorológicas 
de Magallanes únicas en el 
mundo y entre las más di-
fíciles y complejas para las 
operaciones navales. 

“Como Tercera Zona 
Naval, es muy relevante 
exigirnos y entrenarnos 
en nuestras capacidades de 
apoyo de base. Desde Punta 
Arenas, Dawson y Puerto 
Williams, entregamos so-
porte a las unidades que 

Infantería de Marina agru-
pados en la Brigada Anfibia 
Expedicionaria junto a 
unidades de la Aviación 
Naval para ejecutar este 
vital ejercicio. 

E l  c a p i t á n  d e  n a -
vío Jul ián Maldonado 
O’Rei l ly,  comandante 
del Comanfitran, señaló: 
“Somos alrededor de 1.000 
personas que estamos ope-
rando entre infantes de 
Marina y personal embar-
cado en los buques. Nos 
trasladamos para operar 
en todo el teatro de ope-
raciones conjunto, que 
incluye la Islas Navarino, 
Nueva, Picton y Lennox, 
el Estrecho de Magallanes, 
el sector de Boquerón 
y todo lo que es la Isla 
Dawson”.

Además, el oficial se-
ñaló que este ejercicio de 
“Clima Frío” ofrece una 
valiosa oportunidad para 
interoperar con los medios 
del Comando Conjunto 
Austral, la Fuerza Aérea y 

Ayer, en las de-
pendencias de 
la Comandancia 
en Jefe de la 

Tercera Zona Naval, los 
comandantes de las uni-
dades pertenecientes al 
Comando de Transportes 
Anfibios (Comanfitran) 
de la Armada de Chile, 
encabezados por el capitán 
de navío Julián Maldonado 
O’Reilly, comentaron los 
detalles relacionados con 
este importante despliegue 
operativo que la institución 
desarrolla cada año en la 
Región de Magallanes y la 
Antártica Chilena.

Desde el 30 de junio, 
se trasladaron desde la 
zona central del país la 
Fragata “Riveros”, el LSDH 
91 “Sargento Aldea”, la 
barcaza “Chacabuco”, el 
Submarino “O’Higgins”, 
además de cerca de 300 
efectivos del Cuerpo de 

entrenan aquí y así también 
podemos aprender, conocer 
y prepararnos para contri-
buir al desarrollo nacional 
y apoyar a la comunidad 
en caso de emergencia o 

catástrofe. Estas unidades 
no solo quedan preparadas 
para su actividad operativa, 
sino también para apoyar 
a la comunidad en caso de 
que sea necesario”.

El grupo de tarea que 
la Armada de Chile des-
plegó en el ter r itor io 
aust ral concluirá sus 
operaciones el día 5 de 
agosto.
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Cerca de 30 mil estudiantes retornaron a 
clases para culminar año escolar 2024

Alumnos de educación básica, media y parvularia 

El regreso ayer fue para establecimientos educativos públicos, subvencionados y privados de la región, además de  ●
jardines infantiles de Fundación Integra y los que administra el servicio local educativo.

Este fue el semblante de los estudiantes de la Escuela España en su retorno a 
clases.
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L a semana anterior 
fue el turno de 
los escolares del 
Colegio Cruz del 

Sur en Punta Arenas, pero 
ayer, la gran mayoría de 
estudiantes de enseñanza 
básica, media y parvularia 
retornó a sus actividades, 
cifra que alcanzaría a los 
30 mil estudiantes en la 
región.

En la Escuela España 
de P u nt a  A renas ,  en 
el Barrio Sur de Punta 
Arenas, la directora del es-
tablecimiento, Bernardita 
Hurtado, dio cuenta que 
el ánimo de los alumnos 
fue positivo, ya que “vie-
nen contentos, con ganas, 
con sueño, aunque muy 
contentos, ya que les gus-
ta aprender, les gusta su 
escuela y valoran la inte-
racción entre ellos, y la 
sociabilización que hay 
entre sus compañeros”.

Siguiendo la línea que propone el 
Ministerio de Educación, de mante-
ner un alto porcentaje de asistencia 
estudiantil, la seremi de Salud, Fran-
cisca Sanfuentes, hizo un llamado a 
madres, padres y apoderados para 
mantener el cuidado con las enferme-
dades respiratorias que puede afectar 
el bienestar de los alumnos.

“Lo que observamos habitualmen-
te, luego del ingreso a clases, vuelve 
a aumentar”, sostuvo la autoridad. 
De igual manera, Sanfuentes reco-
noció que las atenciones relacionadas 
a virus respiratorios ha disminuido 

en los servicios de urgencias y, tam-
bién, las hospitalizaciones.

Asimismo, la cobertura de vacu-
nas para evitar la influenza alcanza 
el 80%. Por otra parte, la campaña 
de inmunización del virus sincicial, 
ha alcanzado un 94%.

Medidas preventivas
Las principales medidas son muy 

similares a la que se establecieron 
en pandemia, es decir, mantener el 
constante lavado de manos con agua 
y jabón, y con el refuerzo del alco-
hol gel.

De igual manera, entre las otras 
recomendaciones está la ventila-
ción cruzada para mantener abiertas 
puertas y ventanas para que el aire 
circule y la ventilación de los espa-
cios cerrados.

Asimismo, en el caso de que una 
persona perciba síntomas respirato-
rios, como resfríos o tos, se sugiere 
el uso de mascarillas para evitar con-
tagiar a otras personas.

Además, se enfatiza en poner el 
antebrazo o cubrir con un pañuelo 
desechable al momento de estornu-
dar, cubriendo la nariz y boca.

La autoridad sanitaria llamó a la prevención de enfermedades respiratorias
Cobertura de inmunización contra influenza llega a un 80% y contra virus sincicial alcanza un 94%

Estamos con un de-
safío muy importan-
te, que es mejorar 
la asistencia. Para 
este año hemos au-
mentado en un 2,4% 
en la asistencia, en 
el período postpan-
demia al 2022”.
Valentín Aguilera, 
seremi de Educación.

Opinión estudiantes
-M i lag ros  Cor t ez : 

“Estamos muy feliz de 
volver al colegio, por-
que aquí uno se educa y 
aprende para ser una me-
jor persona”.

-Benjamín Órdenes: 
“Esperemos que todo sal-
ga bien y poder entrar a un 
liceo, en donde me sigan 
enseñando de lo mejor y po-
der seguir aprendiendo”.

-Amanda Contreras: 
“El retorno a clases fue 
emocionante, como volver 
a ver a mis compañeros y 
volver a aprender con el 
método de enseñanza de 
los profesores, ya que fa-
cilita el aprendizaje de los 
estudiantes”.

Autoridad de educación
El seremi de Educación, 

Valentín Aguilera, señaló 
que la secretaría regional 
tiene por objetivo aumen-
tar la asistencia a fines de 
este año y, así, sostener la 
cifra de 2,4% registrado 

en el período después de 
la pandemia en compara-
ción al 2022.

Por su parte, Benjamín 
Agurto, subdirector de 
Administración y Finanzas 

del SLEP Magallanes, 
recordó las labores en 
mantención de recintos 
educativos que el sos-
tenedor de la educación 
pública realizó durante el 

período de vacaciones de 
invierno, donde hubo una 
inversión superior a los 
$66 millones, en su gran 
mayoría destinado a me-
jorar la calefacción. 

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.instagram.com/cer_ventanas/
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Visítanos en Calle Chiloé 1359, al llegar a 
Independencia (Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

A precios bajos con la mejor calidad

ATENCIÓN!
RECIÉN LLEGADAS

 

PARKAS DE MARCA
S 

NUEVAS Y RECICLA
DAS

¡YA ABRIMOS!
ACERCÁNDONOS A LA 
COMUNIDAD RECIÉN 

INAUGURAMOS NUESTRO 
NUEVO LOCAL EN PLENO 
CENTRO DE LA CIUDAD.

Exámenes Visuales

Amplia variedad de lentes de contacto 
y gafas recetadas.

Hermosos y exclusivos lentes de sol para 
lucir con estilo.

AV COLON ESQUINA MAGALLANES

Síguenos en nuestras Redes Sociales
Optica Gafas @gafas.cl

Gestiona tu hora oftalmológica 
aquí      +569 35573342

CHILE

Fanáticos del “Chaqueño” y 
Abel Pintos agotan entradas

Venta presencial en el Teatro Municipal José Bohr

Tras la venta digital, seguidores de los artistas argentinos hicieron fila desde  ●
temprano para asegurar un asiento en el show.

En tranquilidad se desarrolló el segundo día de 
venta de entradas.

Sin duda, no hay dis-
cusión. Ayer, continuó 
el proceso de venta 
de las entradas para 

el Festival Folclórico en 
la Patagonia, y los tickets 
más vendidos fueron para 
la primera y tercera noche, 
en las que se presentarán 
los argentinos Abel Pintos 
y “Chaqueño” Palavecino 
respectivamente.

Al igual que durante el do-
mingo, fueron varios los que 
también llegaron muy tempra-
no al Teatro Municipal José 
Bohr para lograr su ticket en 
forma presencial, a la noche 
que anhelan asistir.

Y así fue para uno de los 
fans de Pintos, Sebastián 
Elizondo, quien llegó cer-
ca de las 8:30 horas de ayer 
para adquirir su entrada. “De 
hecho, fui el segundo. Solo 
había una persona antes que 

ci
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yo. Estuve súper expedito, en 
general, bien”.

La tercera en sumarse a 
la fila que se realizó en las 
afueras del recinto cultural 
fue Silvana Requena. Ella 
hizo una dura crítica a este 
proceso, debido a que “el 
drama ocurre cuando se de-
mora el sistema que es más 
lento” dijo, tras obtener en-
trada para las tres jornadas 
festivaleras.

Finalmente, María Eugenia 
Gallegos admitió que llegó 
pasadas las 10 de la maña-
na, para ver por enésima vez 
al “Chaqueño” Palavecino. 
“Fanática. Todas las veces que 
él ha venido a Punta Arenas, lo 
he ido a ver”,  e irá a acompa-
ñada de su esposo y nieta.

Programación

Jueves 1:
-Orquesta Municipal Río 

Grande “Kayen”.
-Competencia

-Pioneros del Sur
-Competencia
-Abel Pintos

Viernes 2:
-Ballet folclórico 
-Competencia
-Grupo Taller Alturas
-Competencia

-Daniela Mercury

Sábado 3:
-Grupo Tupá
-Competencia
-Karina Contreras
-Competencia
-Óscar ”Chaqueño” 

Palavecino

Un lamentable fallo se 
llevó la empresa magallá-
nica productora de eventos 
“Lojan Spa” tras perder la 
licitación de la producción 
del Festival Folclórico en 
la Patagonia. 

La determinación la 
tomó la comisión evaluado-
ra de este proceso, a cargo 
de tres funcionarios: Ós-
car Carrión, coordinador 
de la Fundación Cultural 
de Punta Arenas; Víctor 
Bórquez, de la unidad de 
la Administración; y Javier 
Biskupovic, en represen-
tación de Dideco.  

Durante la revisión 
de los documentos en la 
plataforma de “Merca-
do Público”, el muncipio 
solicitó a “Lojan Spa” la 
documentación que acre-
ditara la propiedad del 
escenario ofertado y un 
certificado de la norma 
ISO-9001. Pero, de acuerdo 
con los registros, entregó 
la respuesta de la primera 
consulta después de 24 ho-
ras, y solo a minutos que 
el proceso cerrara.

De igual manera, am-
bos oferentes quedaron 

excluidos de este proce-
so, ya que ninguna de 
las dos productoras pre-
sentó el documento que 
aseguraba la base del es-
cenario y torres laterales 
“tipo layher” o de simila-
res características.

El alcalde Claudio Ra-
donich, explicó que “esto 
se zanjó con la comisión, 
se dio con las 24 horas 
dentro del portal y al no 
cumplir con ese aclara-
ción, se toma la decisión 
de dejar desierta esta li-
citación, y se procede por 
la urgencia, entre las dos 
que estaban postulan-
do, a la que estaba más 
barata”.

Finalmente, el muni-
cipio deliberó efectuar 
un trato directo con la 
empresa “Unnico Spa”, 
domiciliada en la comuna 
de Vitacura en la Región 
Metropolitana, que se que-
dó con la producción del 
certamen festivalero. Un 
oferente que, al parecer, 
brindaría más confianza 
al municipio, ya que en su 
cartera de proyectos ha rea-
lizado 123 eventos.

Empresa local perdió la 
licitación del Festival

Fue adjudicada a “Unnico Spa”

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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DUDAS Y CONSULTAS AL      +569 84175002

CELULARES SAMSUNG 
MODELOS AÑO 2024

 DISTRIBUCIÓN AUTORIZADOS SAMSUNG CHILE

CELULAR 
SAMSUNG S20

 $349.900

CELULAR 
SAMSUNG S24

 $599.900

CELULAR 
SAMSUNG A05

$79.900

CELULAR 
SAMSUNG A55

 $299.900

CELULAR 
SAMSUNG A15

 $119.900

CELULAR 
SAMSUNG A25

 $199.900

 POR LA COMPRA DE UN CELULAR 
SAMSUNG S24 ULTRA LLEVA TUS 

AUDÍFONOS BLUETOOTH DE REGALO

GARANTÍA 1 AÑO

WWW.NEWARK.CL - DESPACHO A DOMICILIO

Carga inalámbrica: innovación silenciosa 
que revoluciona el día a día

Esta tecnología ofrece múltiples beneficios tecnológicos que pueden transformar la forma en que se cargan los  ●
dispositivos móviles. 
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Wireless MagCharge y un 
chip de desarrollo propio 
que soporta modos de carga 
multifuncionales.

El director de Operaciones 
Infinix para Chile y Perú, 
Miguel Romero,  afirmó que “en 
Infinix, estamos comprometi-
dos con avanzar continuamente 
en las necesidades de nuestros 
usuarios. Entendemos que en 
el mundo actual, la conecti-
vidad constante es crucial. 
Por ello, la incorporación de 
la carga inalámbrica en nues-
tros dispositivos presenta una 
solución ideal para quienes 
siempre necesitan estar conec-
tados. La carga inalámbrica no 
solo ofrece comodidad, sino 
también eficiencia y seguri-
dad, alineándose con nuestro 
objetivo de proporcionar tec-
nología innovadora y práctica 
para todos”. 

Desde la marca mencionan 
algunos de los beneficios tec-
nológicos menos conocidos de 
la carga inalámbrica y cómo 
pueden mejorar la experiencia 
diaria del usuario final: 

- Menos calor y ma-
yor seguridad:

Contrario a la creencia po-
pular, los sistemas modernos 
de carga inalámbrica están di-
señados para disipar el calor de 
manera eficiente. Tecnologías 
como la carga por resonancia y 
los sistemas de gestión térmica 
aseguran que los dispositivos 
no se sobrecalienten durante el 
proceso de carga, protegien-
do tanto la batería como el 
dispositivo en sí. Esto se tra-
duce en una mayor seguridad 
y una mejor preservación de 
la vida útil del teléfono.

- Durabilidad de la en-
trada de carga:

Uno de los beneficios más 
significativos de la carga ina-
lámbrica es la reducción del 
desgaste en el puerto de carga 
de los dispositivos. Al elimi-
nar la necesidad de conectar y 
desconectar un cable repetida-
mente, se minimiza el riesgo 
de daño mecánico al puerto, 
lo que puede prolongar la vida 
útil del dispositivo.

En la era de la tec-
nología, la carga 
inalámbr ica ha 
emergido como una 

solución innovadora y conve-
niente para mantener nuestros 
dispositivos móviles en funcio-
namiento. Sin embargo, a pesar 
de sus múltiples beneficios, aún 
existe un gran desconocimiento 
en torno a esta tecnología que 
puede impedir que los usuarios 
aprovechen al máximo las 
ventajas que ofrece.

La tecnología de carga 
inalámbrica ha avanzado sig-
nificativamente, ofreciendo 
múltiples beneficios tecnoló-
gicos que pueden transformar 
la forma en que se cargan los 
dispositivos móviles. Por lo 
mismo, recientemente Infinix, 
la marca de tecnología recono-
cida por su enfoque en usuario 
jóvenes y dinámicos, presentó 
en Chile su nuevo equipo Note 
40 5G,  diseñado con avan-
zada tecnología All-Round 
FastCharge 2.0, que inclu-
ye innovaciones como 100W 
Multi-Speed FastCharge, 

- Carga inteligen-
te y eficiente:

La carga inalámbrica 
moderna utiliza algorit-
mos avanzados de gestión 
de energía que optimizan 
el proceso de carga. Estos 
algoritmos ajustan la canti-
dad de energía transferida en 
tiempo real, asegurando una 
carga eficiente y reduciendo 
el consumo innecesario de 
energía. Esto no solo mejo-
ra la vida útil de la batería, 
sino que también contribu-
ye a un uso más sostenible 
de la energía.

- Estándares universa-
les y compatibilidad:

La adopción de estánda-
res universales como Qi para 
la carga inalámbrica ha au-
mentado la compatibilidad 
entre diferentes marcas y dis-
positivos. Esto significa que 
un solo cargador inalámbri-
co puede ser utilizado para 
cargar múltiples dispositi-
vos de diferentes fabricantes, 
ofreciendo una solución más 

versátil y práctica para los 
usuarios.

Avances en velocidades 
de carga: los recientes avances 
han permitido incrementar 
significativamente las velo-
cidades de carga. Cargadores 
inalámbricos de alta poten-
cia pueden ahora rivalizar 
con las velocidades de car-
ga por cable, ofreciendo una 
carga rápida sin sacrificar la 
comodidad de la tecnología 
inalámbrica.

- Reducción de 
interferencias:

Las tecnologías avanza-
das de carga inalámbrica han 
mejorado de manera consi-
derable en la reducción de 
interferencias electromag-
néticas. Esto asegura que la 
carga inalámbrica no inter-
fiera con otros dispositivos 
electrónicos cercanos, man-
teniendo la integridad y el 
rendimiento de todos los dis-
positivos en el entorno.
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https://chat.whatsapp.com/GPE0ECuVQum3bTHpRTcPfY
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POR NORMATIVA DEL MINISTERIO DE 
TRANSPORTES, CADA 5 AÑOS, TODO VEHICULO 
CONVERTIDO A GNC-GLP DEBE REALIZAR LA 
PRUEBA DEL CILINDRO DE GNC.

CERTIFICACIÓN DE 
CILINDROS GNC-GLP

 
GENERAL SALVO 0598 BARRIO PRAT PUNTA ARENAS. 

FONO: 612 222865 CELULAR: 954215559

Libro cuenta en 200 páginas 
la historia del Cementerio

Proyecto financiado gracias a un Fondart del Ministerio de las Culturas

Proyecto, que se encuentra en la primera etapa, recorre mausoleos, sepulturas  ●
y personajes históricos.

Se rescatarán las tumbas de personajes históricos 
vinculados a la región.

ce
D
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El  C e m e n t e r i o 
Municipal Sara 
Braun de Punta 
Arenas es con-

siderado uno de los más 
hermosos, y también por 
ser un testigo silencioso 
de la historia y carácter 
cosmopolita que tuvo la 
Región de Magallanes desde 
sus orígenes.

Todo esto, es lo que 
busca rescatar el proyec-
to “Guía de Arquitectura 
Patrimonial del Cementerio 
Municipal Sara Braun de 
Punta Arenas” que se adju-
dicó la UMAG a través de 
la profesional de la Unidad 
de Turismo Sostenible, Julie 
Santín Klahn, y la aca-
démica de la Facultad de 
Ingeniería y Arquitectura, 
Claudia Ojeda.

Las propulsoras de esta 
iniciativa, sostuvieron una 
importante reunión con los 

funcionarios del recinto para 
levantar un catastro de las 
tumbas con personajes his-
tóricos o de relevancia para 
la comunidad.

¿En qué consiste?
El proyecto trata de la 

elaboración de una guía ar-
quitectónica patrimonial, 
hacer un libro de 200 pá-
ginas, en donde se muestre 
la descripción arquitectóni-
ca de las tumbas que se van 
a elegir, los personajes de 
éstas con una breve descrip-
ción y con fotografías.

Esta iniciativa es finan-
ciada por el Ministerio de 
las Culturas, cuyo objetivo 
es registrar el patrimonio 
arquitectónico y de interés 
histórico del camposanto. 

Una de las primeras eta-
pas para concretar el mapa, 
aborda la realización de un 
diagnóstico y análisis de-
tallado de los mausoleos 
y sepulturas, la creación 
de fichas de registro con 

información patrimonial, 
planos arquitectónicos y 
relatos históricos. 

El arquitecto Cristián 
Rodríguez explicó que 
este proyecto entregará 
elementos para una mejor 
comprensión y análisis de 

este camposanto, desde una 
perspectiva histórica, arqui-
tectónica y la valoración 
que se expresa a través de 
distintas expresiones fune-
rarias, particularmente, el 
caso de los mausoleos, mo-
nolitos y sepulturas. 

La cantante nacional, 
Myriam Hernández, ya se 
encuentra en nuestro país 
para que este miércoles 24 
de julio, a las 20 horas, se 
reencuentre con el público 
magallánico en el salón de 
eventos del Casino Dreams 
de Punta Arenas.

Previo a esto, la artista 
realizó una serie de con-
ciertos, un total de cuatro, 
que forman parte de este 
tour denominado “Inven-
cible”, en escenarios de 
Barcelona, Madrid, Pa-
rís y Milán.

De igual manera, la 
chilena cautivó al público 
español e italiano, como 
también a residentes en 
la capital de Francia, con 

un cálido concierto ante 
un público que coreó sus 
éxitos y reconoció su tras-
cendencia artística.

Sus seguidores se 
expresaron muy emocio-
nados, manifestándose con 
banderas de distintos paí-
ses latinos.

Venta de entradas
Para presenciar el show 

de Myriam Hernández, 
los tickets se pueden ad-
quirir en la plataforma 
“Passline”.

Las localidades se 
d ividen en General , 
a $35.000; Platinum, 
$45.000;  Diamante, 
$60.000, y las primeras 
filas, $70.000.

Myriam Hernández regresa 
a Chile para su concierto en 
el Dreams de Punta Arenas

Mañana miércoles

Objetivo principal realizar su procedimiento dental
mientras disfruta de sus vacaciones en Reñaca

PRIMER CONCEPTO 
DE INNOVACION 

TURISMO DENTAL 
PARA MAGALLANES

VISITA NUESTRO INSTAGRAM
@clinicamarchdent

+(569) 89915202 / +56322831818
Correo:clinicamarchdent@gmail.com 

PINCHE 
AQUÍ

Sobre $1.000.000 estadía gratis - Oferta válida hasta el 31 de diciembre.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://www.instagram.com/clinicamarchdent/
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Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Acuicultura: “Hay un cambio favorable 
hacia una industria sustentable”

Seremi de Economía, Marlene España ayer en el programa “Las Cosas por su Nombre”:

La autoridad regional destacó que, a través de las fiscalizaciones realizadas en los últimos tres o cuatro años, se ha  ●
visto una evolución importante en esta industria, al tiempo que despejó algunos de los temores del sector.

La autoridad destacó la importancia de la industria acuícola para Magallanes.
ca
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La  s e r e m i  d e 
E c o n o m í a , 
Marlene España, 
destacó ayer la im-

portancia de la industria 
acuícola para la región y 
los cambios observados 

en ésta en mater ia de 
sustentabilidad. 

La autoridad regional 
hizo estas declaraciones al 
participar en el programa 
“Las Cosas por su Nombre” 
de Pingüino Multimedia, 
donde abordó en extenso los 
temores que se han instala-
do en la industria acuícola 
nacional y regional.

La semana pasada, el 
presidente de Blumar dio a 
conocer un documento de la 
Fundación Tompkins, que 
busca generar áreas prote-
gidas en Magallanes, que 
superarían las 7,5 millo-
nes de hectáreas, lo que 
dejaría totalmente fuera a 
la pesca y la acuicultura, 
expresó.

“El 60% del territorio 
regional son áreas prote-
gidas, pero es muy grande 
nuestra región y hay espacio 
para todos. Nosotros tene-
mos que velar, porque sea 
sustentable y lo que esta-
mos haciendo es velar por 

una normativa que viene de 
varios gobiernos atrás”.

España afirmó que el 
Gobierno no condena a la 
industria acuícola, sino 
que está haciendo cumplir 
la normativa y precisó que 
las concesiones hoy judi-
cializadas, “lo están hace 
bastantes años”.

Cambio
“La industria acuícola 

es muy importante para la 
región, genera muchos em-
pleos, respeta mucho a sus 
empleados, tiene sueldos 
acordes, fomenta incluso 
el sindicalismo y todo eso 
lo reconocemos. Pero en 
el pasado, ellos cometie-
ron muchos errores”. 

Agregó que “en los úl-
timos tres o cuatro años, 
no hemos tenido esas fal-
tas de sobreproducción 
que tuvimos en los cen-
tros de cultivo. A partir 
de esa fiscalización, ellos 
han evolucionado en for-

ma sustentable a mejorar la 
productividad dentro de los 
parámetros de la legislación 
ambiental y eso es bueno, 
porque significa que hay 
un cambio favorable hacia 
una industria sustentable. 

Yo siempre digo que si en 
Noruega es fantástico el 
proceso, porqué no lo po-
demos replicar acá”.

-¿Y la reser-
va Kawésqar?

“Referente a los pla-
nes de manejo, el traspaso 
de Conaf al Ministerio de 
Medio Ambiente va más rá-
pido de lo planteado, así que 
tenemos que estar alertas y 
trabajar en conjunto”.

Esta región tiene 
un 60% de su te-
rritorio protegido, 
pero es una región 
muy grande y hay 
espacio para todos. 
Tenemos que velar 
porque (la indus-
tria) sea sustenta-
ble”.

VER VIDEO

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/1586252391958318/
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https://soltecpatagonia.cl/
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-Venta e instalación de  
parabrisas
-Cotiza tu parabrisa
-Consulta por tu modelo
-Garantías de instalación

PARABRISAS

www.solovidrios.cl Mejicana N°762, Punta Arenas
612 224835 +569 40211638 Solovidriosparabrisas@gmail.comSOLOVIDRIOS

@SOLOVIDRIOS.MAG

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

ESPECIAL

Pistoleros derrotó a Team Croacia y 
recuperó la punta en el básquetbol laboral

El encuentro jugado de fondo en la reunión doble sabatina, se llevó a cabo en las instalaciones del gimnasio del Club Español.  ●

E l  c u a d r o  d e 
Pistoleros, con su 
triunfo del pasa-
do sábado frente 

al elenco de Team Croacia 
en la categoría masculina, 
recuperó la punta en la tabla 
de posiciones finalizada una 
nueva fecha del Campeonato 
de Básquetbol del Canal 
Deportivo Laboral de Punta 

Arenas 2024.
El certamen cesteril, 

disputado el pasado fin de 
semana en las instalacio-
nes del gimnasio del Club 
Español, arrojó los siguien-
tes resultados:

Sábado 20 de julio-
Gimnasio Español

Básquetbol Masculino
-C.D.Pistoleros 73
Team Croacia 61

Vientos del Estrecho 57
Team Brothers 46

Otros resultados

Básquetbol Masculino
-Birra 45
Turbales 41

-Air Express 63
Baguales 38

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

-Team Croacia 00
-Equipo Sur 20

-Team Brothers 64
Clínica del Hogar 74

Tabla de Posiciones

Básquetbol Masculino
1° lugar: Pistoleros, 22 

puntos.
2° lugar: Team Brothers, 

21p.
3° lugar: Birra, 20 puntos.
4° lugar: Equipo Sur, 19p.
5° lugar: Turbales,18p.
6° lugar: Baguales, 17p.
7° lugar: Air Express, 

17p.

8° lugar: Servi Salud, 15p.
9° lugar: Clínica del Hogar, 

15p.
10° lugar: Vientos del 

Estrecho, 14p.
11° lugar: Team Croacia, 

13p.

En la gráfica 
Arriba: El elenco de Equipo 

Sur.
Abajo: El cuadro de 

Pistoleros.
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@local3435zonafranca

NUEVA ROPA CLÍNICA 
RECIBIDA  DAMA Y VARÓN

Direcciones: Local 4A Avda. Principal y 
Módulos 34-35 Zona Franca 

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373

Los mejores desodorantes 
antitranspirantes Wetfree. 

¿Sufres de transpiración excesiva o 
hiperhidrosis? ¡Llego la solución! 

En sus 
versiones 
Clásico 
y Forte 

Contacto: +56 9 8318 9306

IDEAL PARA 
NUESTRO CLIMA 
MAGALLÁNICO.

@patagonia_zinc

Patagoniazinc Punta Arenas

patagoniazinc@gmail.com

+569 7905 7273 +569 4218 8866

Bodegas fabricadas en 
una sola plancha, evitando 
�ltraciones de agua y per�l 

soldado de 2x3mm

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

Con participación de púgiles locales se bajó 
el telón al Campeonato Comunal de Boxeo
El certamen, en su segunda fecha y final, se llevó a cabo en el Gimnasio Fiscal de Punta Arenas, siendo organizado por  ●

la asociación local de boxeo con el patrocinio de la Fundación Municipal de Deportes.

Con intensos com-
bates y la emoción 
siempre presente en 
cada pelea se desa-

rrolló la segunda fecha y final 
del Campeonato Comunal de 
Boxeo Amateur organizada 
por la Asociación Deportiva 
de Boxeo de Magallanes, con 
el patrocinio de la Fundación 
Municipal de Deportes de 
Punta Arenas.

El certamen, llevado a 
cabo el sábado en las ins-
talaciones del Gimnasio 
Fiscal, contó con un buen 
marco de público, el cual 
fue testigo del desarrollo 
de los nueves combates 
vividos en la velada y que 
coronó al término de cada 
combate a cada uno de los 

ganadores, tanto en varo-
nes com damas.

A continuación, se de-
tallan los resultados de las 
peleas de la segunda fecha:

Pelea 1:
-Dilan Cumín (Patagonia 

Evolution)
vs. Jhon Caro (Patagonia 

Evolution)
Ganador: Dilan Cumín 

(Patagonia Evolution).

Pelea 2:
-Dayana Rosas (Patagonia 

Evolution) 
vs. Fabiola Sánchez (Gold 

Kick).
Ga na dor a :  Fabiola 

Sánchez.

Pelea 3:
-Oscar Cumín (Patagonia 

Evolution)

vs. Bastián Mercado 
(Patagonia Evolution).

- Ga na dor :  Bas t iá n 
Mercado.

Pelea 4:
-Jans Doberti (Patagonia 

Evolution)
vs. Ian Barrientos (Club 

Kotaix).
Ganador: Jans Doberti.

Pelea 5:
-Joaquín Levitu reo 

(Patagonia Evolution)
vs.  Neibel Cast i l lo 

(Chocolate Fernández)
G a n a d o r :  Jo a q u í n 

Levitureo.

Pelea 6:
-Renato Pérez (Patagonia 

Evolution) 
vs. Gerardo Ainol (Club 

Kotaix)-

G a n a dor :  G e r a rdo 
Ainol.

Pelea 7:
- D i e g o  C á r c a m o 

(Patagonia Evolution)
vs. Leonardo Nahuelquín 

(Patagonia Evolution).
G a n a d o r :  D i e g o 

Cárcamo.

Pelea 8:
-Nicolás Díaz (Patagonia 

Evolution)
vs. Alejandro Torres 

(Gold Kick).
Ganador: Nicolás Díaz.

Pelea 9:
-Alberto Cáceres (Gold 

Kick)
vs. José Letelier (Patagonia 

Evolution).
G a n a d o r :  A l b e r t o 

Cáceres.

Además, durante la vela-
da se reconoció a un grupo 
de personalidades de nues-
tra comuna en el ámbito del 
boxeo: Christian Mondaca, 
Leonidas Hernández, Miguel 
Sánchez, Cristián Fernández 
y el expresidente del boxeo 
de Punta Arenas, Justo 
Vargas.

Curso de juez árbitro
La jornada final marcó 

también el término del curso 
de juez árbitro de boxeo ama-
teur que tuvo lugar durante 
las dos fechas en que se rea-
lizó el campeonato comunal 
y el cual fue impartido por 
Luis Díaz Mesa, árbitro in-

ternacional de la Federación 
chilena de boxeo.

Los participantes tuvie-
ron, justamente, la posibilidad 
de poner en práctica los 
conocimientos adquiridos 
durante las dos fechas de 
este torneo.

En esta instancia final, se 
entregaron los diplomas a los 
participantes, destacándose 
también el reconocimiento 
a las dos nuevas jueces ár-
bitros femeninas, quienes 
dieron testimonio de su de-
dicación y compromiso con 
el deporte, abriendo caminos 
y fomentando la inclusión en 
un ámbito tradicionalmente 
dominado por hombres.

IMPORTANTE HOTEL DE PUNTA ARENAS 
Necesita 

RECEPCIONISTA
Manejo programa suite o similar, idioma inglés 

nivel medio o avanzado, disponibilidad para 
cualquier turno, buen sueldo.

Enviar antecedentes a:
postulacionhotel.recepcion@gmail.com
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ADMISIÓN 2025

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
35 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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WWW.BUSESFERNANDEZ.COM
ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS

 61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES

TU TARJETA 

digitalfrecuente
DESCUENTOS
para estudiantes

y tercera edad
COMPLETA TU FORMULARIO
EN NUESTRAS OFICINAS

¡GRATIS!

CONSTRUYA
BASES SÓLIDAS

CEMENTO
COMODOROEX

IJA

PUNTOS DE VENTA XII REGIÓN
Punta Arenas
Comercial de la Patagonia   Avenida Principal Zona Franca
El Águila Constructor   Avenida Frei 0510
Ferretería Prat   Arturo Prat 2573 / Mardones 0995/ 
Ferretería Campo Sur   Avenida Frei 1324
Ferretería Incoin   Ignacio Carrera Pinto 1169
Covepa   General Salvo 0648
Gomplas   Maipú 428
Ferreteria Martin          Tucapel 0415
Ferretería Gestión Patagonia.   Costanera Del Río nº 0498.
Ferretería El Maestro   Cacique Papón nº 3477.
Ferretería Katrina Spa.   Entrada Nelda Panicucci
Ferretería Divar   Avda. Circunvalación Nr. 83
Prodalam   Las Liebres sitio 29 Barrio Industrial.
Ferretería Ferremundo   Jorge Montt N* 35. Playa Norte.
Ferretería Mercedes   Marcel Callo N* 01131. Pobl.
Ferretería San Agustín   Avda. Martinez  de Aldunate N*3656.
Ferretería La Cinco   Enrique Rosales N* 0367  Pobl. 18 septiembre.
Ferretería Formantel    Avda. Eduardo Frei N*278.
Ferretería Ro-Ye Spa   Luis Uribe N* 509 Barrio Prat.
Ferretería Versal   Las Heras N* 712
Ferretería Santos Mardones    Pedro De Valdivia N* 01295.
Ferretería M&H Spa.      Ruta 9 Norte Km. 10,5 N*010563.
Ferretería MIM    Santa Juana 14. Barrio Sur
Ferretería Sanvenir     Arauco 2845 - Esq. Miraflores
Ferretería Independencia     Av. Pdte. Salvador Allende Gossens 0487
Ferretería El Pañol Spa     Calle la Dehesa 2784 esq. Pedro Aguirre Cerda. Barrio Sur
Ferretería Golden Dragon     Chiloé 1370
Comercializadora Sheila    Pasaje Mar Caribe 820
Ferretería Orion     Chiloé 1982

Puerto Natales
Ferretería El Águila   Bulnes 1083
Ferretería Pivcevic   Bulnes 613
Ferretería Don Tuty   Santiago Bueras 937.
Porvenir
Ferretería Ferrando   Monseñor Señoret 363
Ferretería Koiuska   Koiuska nº 155
Ferretería La Oferta   Manuel Bulnes 636

Cemento 
Certificado 
por el IDIEM
Sacos de
 25 Kilos.

COMERCIAL DE LA PATAGONIA

Gobierno rechaza proyectos para retiros 
de AFP: “No los vamos a apoyar” 

Ministra del Trabajo, Jeannette Jara, insiste en la reforma previsional

Esta semana la comisión de Constitución de la Cámara comenzará a revisar las cinco iniciativas presentadas para  ●
permitir a los cotizantes acceder a sus fondos.

La ministra Jara descartó de manera tajante cualquier apoyo a este tipo de 
proyectos.

anterior. En este caso, per-
mitiría sacar hasta un 50% 
de tu dinero de la AFP solo 
si este está destinado para 
comprar una primera vi-
vienda en Chile.

Autopréstamo
Proyecto propuesto por 

el diputado ex PDG y aho-
ra independiente, Rubén 
Oyarzo. Su idea apunta a 
un autopréstamo de has-
ta 5 millones de pesos, 

y sin interés a la hora de 
devolverlo. Mediante una 
sobrecotización en la li-
quidación mensual de los 
trabajadores se repondrían 
estos montos de vuelta. 
Además, quienes tengan 
entre 60 y 65 años podrán 
retirar 2 millones de pesos, 
y sin devolución.

Recordar que el Gobierno 
también contempla un au-
topréstamo dentro de su 
Reforma Previsional, ya 
que no apoyan un Séptimo 
Retiro de fondos.

Retiro del 10%
El diputado Gaspar 

Rivas fue uno de los últi-

mos en sumar su proyecto, 
el cual contempla un proce-
so similar a los 3 primeros 
retiros que fueron aproba-
dos. Este dinero no podría 
ser objeto de retención, 
a excepción del pago de 
pensiones alimenticias 
adeudadas por resolución 
judicial.

10% o el total
Proyecto de la diputada 

Pamela Jiles, el cual con-
templa retirar hasta el 10% 
de los fondos de AFP. En 
el caso de quienes tengan 
un saldo de 1 millón de pe-
sos, podrían retirar el total 
del dinero.

La minist ra del 
Trabajo, Jeannette 
Jara, se refirió a la 
tramitación de la 

reforma de pensiones a un 
día de comenzar a tramitarse 
nuevos proyectos de retiro.

Cabe recordar que la 
reforma previsional del 
Gobierno se encuentra ac-
tualmente en la comisión 
del Trabajo del Senado. 
En paralelo, la comisión de 
Constitución de la Cámara 
comenzará a revisar este 
martes una serie de inicia-
tivas que buscarán rescatar 
fondos desde las cuentas 
de AFP.

Sobre lo primero, Jara 
señaló que “el Gobierno ha 
hecho un ejercicio importan-
te de buscar acercamientos 
con la oposición en esta 
materia”.

Tras realizarse una co-
misión técnica en materia 
previsional, se expondrán 
los avances este miércoles 
en la Cámara Alta. En ese 
sentido, la secretaria de 
Estado sostuvo que “es-
peramos que se ponga en 
votación y que esto den-
tro dentro del mes de julio 
se vote”.

“Nos hubiera gusta-
do llegar a esta fecha con 
la reforma bastante más 

avanzada. Hemos tenido 
oportunidad de votarla con 
anterioridad, pero no hemos 
encontrado la sintonía con 
la oposición para poder vo-
tarla”, agregó.

Respecto de los retiros, 
indicó que “entendemos que 
son cinco iniciativas lega-
les que se van a refundir. 
Nosotros como Ejecutivo 
no las vamos a apoyar, pero 
reiteramos nuestro llama-
do urgente a que la reforma 
avance”.

Dentro de estas cinco 
propuestas, presentadas 
por diferentes parlamen-
tarios, existen proyectos 
de retiro -que incluso po-
drían llegar al 50% de los 
ahorros previsionales si se 
utilizan para la adquisición 
de una primera vivienda- y 
de autopréstamo.

En este último caso, el 
diputado Rubén Oyarzo 
planteó la posibilidad de 
sacar hasta $5 millones sin 
intereses. Este dinero de-
bería devolverse a través 
de una sobrecotización en 
la liquidación mensual de 
los trabajadores.

Han pasado 412 días des-
de la última vez que se había 
discutido este tema. El 7 de 
Junio de 2023, la Cámara 
rechazó la idea de legislar 

de una serie de iniciativas 
que permitían el Retiro de 
Fondos de las AFP, sepul-
tando el tema por lo que 
quedaba de aquel año.

Lo anter ior se debe 
a lo establecido por la 
Constitución Política de 
nuestro país. Esta estable-
ce que una vez rechazada, 
una materia no puede ser 
discutida en nuestro parla-
mento por un plazo de un 
año. En ese contexto, ya 
transcurrido el plazo, han 
sido presentadas todas las 
iniciativas anteriormente 
enunciadas.

Las 5 propuestas
Es t a s  son  l a s  c i n -

co iniciativas que se han 
presentado actualmente 
para un eventual Séptimo 
Retiro:

15% de fondos
Iniciativa presentada por 

el diputado independiente 
Enrique Lee, la cual implica 
poder sacar un 15% de los 
dineros que alguien posea 
en sus cuentas de AFP.

50% para vivienda
Esta idea también co-

rre por parte de Enrique 
Lee y es una arista que vie-
ne de la mano con el 15% 

https://www.busesfernandez.com/
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Detienen a mujer que sustrajo a recién 
nacida desde Hospital Regional de Temuco

Recientemente habría sufrido la pérdida de su bebé

La detenida de 45 años, será formalizada durante la presente jornada por el delito de sustracción de menor. ●

La sustracción se produjo en el Hospital Regional de Temuco.
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para que informe respecto de 
la desaparición de recién naci-
do”, dijo el órgano. El recinto 
tiene un plazo de tres días para 
enviar una respuesta.

Por su parte, el Ministerio 
de Salud oficiará al recin-
to hospitalario con el fin de 
reforzar las medidas de se-
guridad tras el robo de la 
guagua. “Como ministra 
también he oficiado para que 
se refuercen las medidas de 
seguridad”, dijo la titular de 
la cartera, Ximena Aguilera. 
Entre las medidas que exigi-
rá la autoridad sanitaria está 
una mayor vigilancia a las 
personas que circulan por 
el recinto médico y que el 
personal de salud porte sus 
respectivas credenciales. 

“Que no haya un libre 
ingreso de cualquier perso-

na y que se controle también 
la salida del hospital, espe-
cialmente si están saliendo 
con un menor”, indicó la mi-
nistra. “Cuando son zonas 
de recién nacidos, hay mu-
cha gente que va a visitar. 
Entonces son particular-
mente más desafiantes en el 
sentido de que circula mayor 
cantidad de gente y por eso 
es importante el refuerzo de 
las medidas de seguridad. 
Si entra alguien con un uni-
forme asistencial, tiene que 
cortar sus credenciales y tie-
ne que haber gente que esté 
controlando”, complementó 
la secretaria de Estado. 

En tanto, luego de ser 
encontrada la recién naci-
da, el director del Hospital 
Regional de Temuco, Heber 
Rickenberg, aseguró que el 

establecimiento es seguro 
para los usuarios y anunció 
un sumario administrativo 
para reforzar las medidas 
de seguridad en el recin-
to. “Son 5.000 partos que 
se atienden en nuestro hos-
pital y no estamos exentos 
de tener riesgos, riesgos de 
personas que a lo mejor no 
tienen el cuidado de poder 
pensar en el daño que están 
haciendo. Nosotros tenemos 
muchos sistemas de seguri-
dad como hospital, tenemos 
guardias, tenemos orienta-
dores, tenemos botones de 
acceso a los distintos servi-
cios, pero las personas cuando 
tienen una intención, cuan-
do planifican algo, podrían 
en cierta manera vulnerar 
estos sistemas de control”, 
dijo Rickenberg. 

Las autoridades entre-
garon antecedentes 
de cómo se realizó 
la detención de una 

mujer que es la acusada de 
haber sustraído a una recién 
nacida, de solo 5 días, des-
de el Hospital Regional de 
Temuco. Tiene 45 años y fue 
capturada en su domicilio 
particular en la comuna de 
Padre Las Casas, cercana a 
la capital regional.

El fiscal regional Roberto 
Garrido explicó que fue “en-
contrada en un domicilio 
particular de Padre Las Casas. 
Fue importante análisis de 
las cámaras de seguridad del 
hospital y el exterior, se vio 
sus movimientos, la locomo-
ción colectiva y llegar a su 
domicilio particular”. 

El  genera l  Manuel 
Cifuentes, jefe de zona 
Carabineros Araucanía agre-
gó que “pudimos reconstruir 
la ruta desde que abandonó 
el hospital. (Algunas) fuen-
tes nos dieron información 

y nos permitió dar con ella 
en Padre Las Casas”. 

Garrido detalló que la 
mujer “no tiene anteceden-
tes penales” y que tampoco 
tendría algún tipo de rela-
ción con los padres de la 
menor sustraída. Por ahora 
no están claras las motiva-
ciones que tuvo y mañana 
(hoy) será formalizada por 
el delito de “sustracción de 
menor”. Sin emmargo, se dijo 
que habría perdido reciente-
mente a su bebé.

Cifuentes agregó que 
“establecimos en qué me-
dio llegó a las mediaciones 
del hospital, pero también 
los medios que abandonó el 
hospital. A partir de ellos se 
generan las rutas alternati-
vas, se recorrió ese mismo 
trayecto que hace la loco-
moción para poder acotar 
el cono de búsqueda en este 
caso, lo que nos permitió, 
como ustedes pudieron ver 
en un tiempo bastante acep-
table para la naturaleza del 

hecho, poder darle la tranqui-
lidad que corresponde a esta 
familia que estaba sufriendo 
la sustracción de su lactante 
de cinco días”. Además, pre-
cisó que “una vez que ya lo 
ubicamos constatamos que 
estaba en buenas condicio-
nes para que el SAMU la 
trasladara nuevamente acá 
al hospital, poder recibir la 
atención médica que corres-
ponda, pero principalmente 
reencontrarse con su familia 
que era el objetivo principal 
que nos trazamos nosotros 
como carabineros desde el 
primer momento”.

Contraloría
La Contraloría General de 

la República informó que so-
licitará al Hospital Regional 
de Temuco un informe para 
conocer los antecedentes que 
llevaron al robo de una re-
cién nacida desde el recinto. 
“Ante los hechos conocidos, 
la Contraloría Regional de La 
Araucanía ofició al recinto 

https://www.ticketpro.cl/evento/3107/magic-word-kid--punta-arenas-1530-hrs
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Kamala Harris ya habló como precandidata:
“Legado de Biden no tiene comparación”

La más segura carta para enfrentar a Donald Trump

La vicepresidenta será la segura candidata demócrata. ¿Puede derrotar a Trump? ¿Cuáles son sus posturas políticas? ●

Kamala recibió el “total apoyo” de Biden.

Contacto@armeriaelpionero.cl
     Armando Sanhueza 333            +56 9 62390702

ROPA 
CARHARTT

Al menos seis personas mu-
rieron este lunes en una matanza 
ocurrida en una residencia para 
ancianos en un pequeño pueblo 
de Croacia y el presunto autor fue 
detenido poco después.

Entre los fallecidos figuran 
cinco ancianos y un empleado, 
anunció el director nacional de la 
policía, Nikola Milina. El ante-
rior balance era de cinco muertos, 
pero uno de los heridos falleció 
en hospital.

El presunto autor de la ma-
tanza fue detenido armado, poco 
después de los hechos, en una ca-
fetería, añadió Milina. El hombre, 
descrito por varios medios locales 

como un expolicía nacido en 1973, 
ya había sido detenido por deli-
tos de orden público y violencia 
doméstica, dijo Milina.

De acuerdo a los primeros 
elementos divulgados por me-
dios de comunicación locales, el 
sospechoso entró en el estableci-
miento ubicado en la ciudad de 
Daruvar, a 130 km de la capital 
Zagreb, y abrió fuego. Entre las 
víctimas figura su madre.

Se trata de una de las peo-
res matanzas en la historia de 
Croacia, un país de 3,8 millones 
de habitantes. El primer minis-
tro, Andrej Plenkovic, dijo estar 
“estupefacto” por lo ocurrido en 

un mensaje publicado en las re-
des sociales, en el que expresó 
su pésame a las familias de las 
víctimas. 

“Espero que las autoridades 
competentes establezcan todas las 
circunstancias de este terrible cri-
men”, agregó Plenkovic. 

Hacia el mediodía, frente al 
establecimiento, donde vive una 
veintena de personas mayores, 
unas 30 personas esperaban de-
trás del cordón policial, observó 
un corresponsal de AFP.

Ninguna quiso hacer decla-
raciones, y algunas se mostraron 
hostiles a la prensa. El fiscal ge-
neral, Ivan Turudic, también 

rechazó hablar y entró direc-
tamente en el edificio, donde 
varios policías científicos reco-
gían pruebas.

“El crimen salvaje y sin pre-
cedentes cometido en Daruvar me 
conmocionó”, escribió el Presi-
dente croata, Zoran Milanovic, 
en Facebook.

Se trata de una “adverten-
cia aterradora”, de un “llamado 
a todas las instituciones compe-
tentes para que hagan más para 
evitar la violencia en la socie-
dad”, añadió, mencionando la 
necesidad de un “control aún 
más riguroso de la posesión de 
armas de fuego”.

Seis muertos deja una matanza en residencia de ancianos en Croacia
El presunto autor es un expolicía y ya fue detenido

su opinión lo han guiado a la 
hora de tomar la decisión de 
poner fin a su campaña.

¿Podría vencer a Trump?
“En las primeras encuestas 

que la enfrentan directamente 
a Donald Trump, empatan, o 
Harris lo supera en dos o tres 
puntos porcentuales”, dice a 
DW Cathryn Clüver Ashbrook, 
experta de la Fundación ale-
mana Bertelsmann.

Es muy temprano para 
decirlo, pero “al menos esas 

La vicepresidenta de 
Estados Unidos, 
Kamala Harris, cele-
bró este lunes el legado 

de Joe Biden como “inigualado 
en la historia moderna”, en su 
primera aparición pública desde 
que el presiente abandonara la 
carrera presidencial de 2024 y 
apoyara su candidatura.

“El legado de logros de Joe 
Biden durante los últimos tres 
años no tiene comparación en 
la historia moderna”, dijo la vi-
cepresidente durante un acto 

con los equipos ganadores 
de los campeonatos deporti-
vos universitarios de EEUU. 
“En un mandato, ya ha supe-
rado el legado de la mayoría de 
los presidentes que han cum-
plido dos”.

En el jardín sur de la Casa 
Blanca y con decenas de perio-
distas, cámaras de televisión y 
fotógrafos con el foco en ella, 
Harris elogió además la “ho-
nestidad” e “integridad” de 
Biden, así como su “profun-
do amor” por EE.UU., que en 

encuestas parecen estables 
(al mostrar) que ella puede 
enfrentarse cara a cara con 
Donald Trump. Tiene un 
enorme potencial para ha-
cer más en los próximos 107 
días”, añade.

Sus posturas
Asimismo, desde que el 

Tribunal Supremo revocó el 
derecho constitucional al abor-
to, Harris se ha pronunciado 
repetidamente en contra del 
veredicto.
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Se necesita

En cuanto a la guerra en 
Ucrania, y al igual que Biden, 
Harris cree que es necesario apo-
yar a Kiev, porque “ve a Rusia 
como una gran amenaza”.

Queda por verse cuál sería 
su postura en el conflicto de la 
Franja de Gaza, donde ha critica-
do más duramente la catástrofe 
humanitaria de Palestina.
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Juan Carlos Beros: una historia familiar y 
deportiva que lo hace testigo como piloto y 

dirigente de cada una de las ediciones del GPH

Juan Carlos Beros 
es un destacado de-
portista y dirigente 
regional nacido en 

Porvenir hace 71 años y 
que heredó la gestion de-
portiva de su padre, quien 
fue destacado presidente 
y directivo del Club de 
Volantes de Porvenir y cro-
nometrador de la primera 
edición en 1974.

Como buen porvenireño, 
nacido y criado en la vecina 
orilla, creció familiarizado 
con el desarrollo del Gran 
Premio de la Hermandad; 
de hecho, siendo muy joven 
recién entrado a trabajar a 
ENAP y estando en Punta 
Arenas, su padre le enco-
mendó realizar la labor de 
difusión de la primera edi-
ción y promocionar el GPH 
en los medios comunicacio-
nales de radio y televisión 
de aquellos años. 

Una historia del GPH que 
creció junto a Juan Carlos 
Beros, como persona, de-
portista y dirigente y donde, 

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

junto a su familia, en cada 
una de las generaciones 
sigue siendo testigo im-
portante del desarrollo de 
cada una de las ediciones. 
Una historia que comen-
zó su padre con la primera 
edición en 1974.

A semanas de la versión 
49° del GPH, quisimos cono-
cer el testimonio, vivencias y 
experiencias de Juan Carlos 
Beros en esta emblemáti-
ca carrera.

- ¿Qué signif ica para 
ti el Gran Premio de la 
Hermandad?

“Es un sentimiento muy 
grande que tenemos toda la 
familia en relación a esta ca-
rrera, producto que mi padre 
directivo del automovilis-
mo y forjador del Club de 
Volantes de Porvenir, don-
de fue dirigente durante 20 
años, nos llevó a que como 
familia siempre participemos 
y estuvieramos presente 
desde sus inicios hasta el 
día de hoy, ya en una terce-
ra generación, pero con el 
mismo cariño y la pasión 
de siempre”.

- Me imagino que desde pe-
queño fuiste testigo de cada 
una de las carreras hasta 
que pudiste debutar y vivir-
lo dentro del auto, ¿cómo es 
el sentimiento que rodea en 
todo esto?

“Como te conté, viví el 
entusiasmo desde un prin-
cipio. Desde muy niño seguí 
el automovilismo; a los sie-
te años ya tenía noción del 
mismo, muchos pilotos alo-
jaron en mi casa, cuando se 
creó el circuito Almirante 
Señoret, porque desde mi 
casa se transmitían las carre-
ras y mi padre siempre fue 
un hombre activo. Logramos 
ver muchas carreras, tanto en 
Río Grande, como a nivel re-
gional e internacional”.

“Y eso me llevó a debutar, 
a lograr conseguir el ansiado 
momento de poder competir 
y acompañado de familiares 
y amigos. Es así que mi tío 
(Esterso Beros), fue el pri-
mero que me pidió que lo 
acompañara como copiloto 
el año 76 donde sacamos un 
cuarto lugar en la general y 
ya el año 77 y en adelante lo 
pude hacer como piloto, no 

con mucha fortuna, pero co-
locando siempre el corazón y 
lo mejor de mí, acompañado 
de mi gran amigo Francisco 
Milich (QEPD) y más tarde 
con Pedro Aguilar, y el año 
80 fui de navegante de ”Lalo“ 
Mladinic”.

-¿Cómo has visto la evolución 
desde la primera carre-
ra hasta ahora en el Gran 
Premio de la Hermandad?

“El GPH ha tenido una 
evolución tremenda en su 
historia, pensando que todo 
partió por unir a Porvenir con 
Río Grande, como copiar, 
pero de forma competiva, la 
vinculación comunicaciónal 
que se tenía tanto como correo 
o transporte con la ciudad ve-
cina hermana argentina. Es 
así que al comienzo corrimos 
con camioneta, en general se 
corría con lo que se dispo-
nía a disposición. El trazado 
de la carrera también ha ido 
cambiando, han crecido las 
categorías, la calidad de los 
pilotos. Esto empezó con 20 
autos corriendo la primera 
vez que se hizo y hoy más de 
100. Hasta la condiciones cli-

máticas antes eran diferentes 
(sonríe), hay más velocidad, 
más tecnisimos, porque ahora 
ya se corre como rally, está 
el navegante, se hace hoja 
de ruta, es decir hemos cre-
cidos con características de 
rally internacional”.

- En el final, dejémosle una 
invitación a toda la gen-
te tuerca de la Región de 
Magallanes.

“Para toda la gente del 
automovilismo en general, 
que tiene una tremenda 
fanaticada tanto del lado 

chileno como argentino, y 
que se ubicará en todos los 
sectores de la carrera, que 
tengan cuidado en ubicarse 
en forma plana de acuer-
do al trazado, evitar todo 
tipo de accidentes y en el 
automovilismo, creo, que 
somos la región donde más 
automovilismo se practi-
ca y con no tanta difusión 
a nivel nacional. Así que 
todos invitados a disfru-
tar de esta emblemática 
carrera y que, sin duda, 
celebraremos una histó-
rica 49° edición”.
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+56982898935

PENSANDO EN SU COMODIDAD
COMPRE SU AVISO CLASIFICADO
EN NUESTRA PÁGINA WEB
www.elpinguino.com

CONTÁCTESE AL:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. España 959 - Punta Arenas

60 Arriendos Ofrecidos

SE DA PENSIóN EN CASA DE  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129. 

$450.000 CASA ChICA AMOBLADA,  

Barranco Amarillo, 01 dormitorio. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$ 7 8 0 . 0 0 0  C A S A  S E C T O R  

norte 03 dormitorio 02 baños, 

central, sector manantiales- Bulnes. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$650.000 AGOSTO. CASA 03  

dorm., 02 baños, cocina amoblada, 

estar comedor, central. Entrada 

de auto. Habitsur.cl, contacto 

994613022. (13-25)

$ 6 5 0.0 0 0  S E C T O R N O R T E  

depto. disponible, 03 dorm, 02 

baños, cocina amoblada, central, 

estacionamiento. En condominio. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$900.000 DEPTO. AMOBLADO  

equipado, en edificio central, estar 

comedor, cocina, 02 dorm, 02 ba-

ños, estacionamiento. Habitsur.cl, 

contacto 994613022. (13-25)

$1.300.000 CASA SECTOR NORTE  

Villa Alto Bulnes, 03 dorm, 03 

baños, estar, comedor, logia, wal-

king closet, entrada auto. Central. 

excelente propiedad. Habitsur.cl, 

contacto 994613022. (13-25)

ARRIENDO UNA PIEzA SECTOR  

Central. Celular 982693416- 

977058534. (20-23)

90 Propiedades Venden

VENDO TERRENO CEMENTERIO  

Chile Nuevo, Puerto Natales. Cel. 

962217466. (20-25)

100 Construcción

CONSTRUCCIóN, GASFITERíA,  

electricidad. Precios módicos ga-

rantizados. Fono 981357853.

CONSTRUCCIóN DE OBR AS  

nuevas, ampliaciones, edificaciones. 

*Elaboración, construcción en 

terreno propio. *Subsidios Serviu, 

Minvu (D.S.1, D.S.27, ds255, entre 

otros).*Asesoramos con arquitectura 

e ingenieria. *Inscrito en el registro 

constructores Serviu, Minvu. 

*Asesor de visitas en terreno o 

virtual: construccionesideando@

gmail.com. *Buscador Google/

Facebook, Salomón construye en 

Punta Arenas. Teléfono directo 

933302469. (25jul)

110 Guía para el hogar

ALGUIEN DE BUENA VOLUNTAD ME  

regale ropa mujer, hombre, juguetes, 

cosas de casa. 959305597. (20-23)

330 Servicios Varios

D E S T A P O  D E S A G Ü E S  y  

artefactos sanitarios, moderna ma-

quinaria eléctrica, su única y mejor 

solución. Maestro Arancibia. amplia 

experiencia. 612213915- 996493211. 

Todo medio de pago. (25ene2025)

ELECTRóNICA SERVIAUSTRAL,  

reparación a domicilio, Tv Led, 

Lavadoras, Hornos eléctricos, 

microondas, refrigerador, equipo 

musical. 977386177. (18-23)

340 Empleos Ofrecidos

EMPRESA REGIONAL BUSCA  

contador auditor o contador general 

con experiencia mínima de 3 años 

en labores contables, dominio 

planilla Excel y software contable, 

presenta curriculum vigente con 

pretensiones de renta al mail: 

postulacioncontadores2021@

gmail.com. (18-21)

ESTAMOS EN BúSqUEDA DE  

Guardias de Seguridad Part Time 

domingos y festivos Requisitos: 

- Cer t i f icado de Curso OS10 

v igente (excluyente). Env iar 

cur r i cu lum y cer t i f i c ado a : 

postulacionrecursoshumanospuq@

gmail.com . (20-21)

NECESITAMOS MOLDEADORES  

erizo. Llamar al celular 995460067. 

(23-26)

HABITSUR  
GESTIÓN 

INMOBILIARIA
VENTA - ARRIENDO - ADMINISTRACIONES 

DE PROPIEDADES

CONTACTO@HABITSUR.CL
WWW.HABITSUR.CL

FONO CONTACTO    +56 9 94613022

PINChA 
AQUÍ

SE ArrIENDA 
OFICINA EN 

AVENIDA ESPAñA 
DE 60 M2, CON 2 

ESTACIONAMIENTOS.
CONTACTARSE AL 

TELéFONO 968436783

REPARTO A DOMICILIO  
612280749 
974523586

PAPAS 
NUEVAS

$19.000
(SACO 25 KG.)

InformacIón de Vuelos: 
612238181

dIreccIón de aeronáutIca: 
612745400

350 Empleos buscados

SE OFRECE PERSONA TRABAjOS  

carpintería, pintura o trabajos en 

general. 984669926. (19-20)

TRABAjO COMO PILETERO,  

auxiliar aseo, otra actividad. 

976288998. (20-21)

SE OFRECE PERSONA TRABAjOS  

carpintería, pintura, trabajo en 

general. 984669926. (23-24)

VENDO 
CAMIONES 
FrEIGhtlINEr, 

AÑO 2006. 
CEL 996491433

(22)

VENDO 
CAMIóN 

FrEIGhtlINEr, 
AÑO 1999. 

CEL 996491433
(22)

webdiario Tv radio

https://www.jigsawplanet.com/?lang=es-ES
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

Los exámenes de laboratorio se entregan el mismo día que se realizan.

Cirugía Bariátrica
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova

Cirugía General Adulto
Dr. Javier Poblete 
Dra. Ivonne Zárate 
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Rodrigo Mandujano

Cardiología Adulto
Dr. Milton Alcaino 
Dr. Pablo Antileo 
Dra. María José Fernández 
Dr. Ricardo Marín 

Cirugía General Adulto y digestiva
Dra. Lissette Leiva 
Cirugía Infantil / Pediátrica
Dra. Jimena Vila 
Dra. Nicole Roldán
Dr. José Sepúlveda

Coloproctología
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Javier Gómez 

Dermatología
Dr. Diego Carrizo 

Cirugía Maxilofacial
Dr. Francisco Silva 
Cirugía Oncológica
Dr. Gustavo Soto 

Endocrinología
Dra. Carolina Carmona 
Fisiatría Adulto
Dr. Hermes Abreo 

Cirugía Vascular
Dr. Sebastián Soto 

Fonoaudiología
Paulina Cárdenas 
Silvia Marín 
Silvia Rubio 

Hematología Adulto
Dr. Marcelo Navarrete 

Gastroenterologia Adulto
Dr. Luis Álvarez 
Dr. Fernando Orellana
Dr. Mario Ojeda  

Ginecología
Dr. Nicanor Barrena Medel
Dr. Gabriel Álvarez
Dra. Alexandra Maldonado 
 

Inmunología
Dr. Carlos Verdugo 

Ginecología y Obstetricia
Dr. Gabriel Álvarez 
Dr. Ramón Serra
Dra. Alexandra Maldonado
Dra. Cristina Pérez

Medicina General Adulto 
Dr. Juan Casanova 
Dr. Roberto Castro 
Dra. Alejandra Gil 
Dr. Adolfo González 
Dr. Edixon Nava 
Dra. Aura Ospina 
Dr. Salvador Buccella 
Dr. Olegario Trujillo 
Dr. Hugo Vallejos 
Dr. Fernando Veneros
Dr. Manuel Zerpa
Dr. Adolfo  Zamora
Dr. Manuel Oyarzo
Dra. Mariela Quiroz
Medicina Interna
Dr. Christos Varnava 

Broncopulmonar Adulto
Dra. Fátima Zambrano 
Dr. Andrés Prieto 
Dr. Bernardo San Martín
Dra. Ivy Contreras

Broncopulmonar Infantil
Dr. José Luis Pérez Traumatología Hombro

Dr. Pedro Ocampo
Dr. Fernando Pinochet
  

Traumatología Cadera
Dr. Fernando Nemtala Fonasa

Traumatología Rodilla
Dr. Mauricio Nuñez 
Dr. Fernando Zamora 

Fonasa
Fonasa

Traumatología General
Dr. Mauricio Díaz 
Dr. Stefan Lozic 
Dr. Sergio Mac-Lean 
Dr. Nelson Norambuena 
Dr. Gonzalo Seron 

Urología Adulto
Dr. Alexis Agudo 
Dr. Rodrigo Mandujano 
Dr. Vladimir Moraga 
Dr. Luis Vallejo 

Traumatología Mano / Muñeca / Codo
Dra. Dalia López 

Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonoaudiología
Silvia Marin 
Silvia Rubio 

Matrona
Ana Mendez 
Patricia Varas 
Patricia Cárdenas

Medicina General Adulto
Dr. Gustavo Barraza 
Dr. Manuel Oyarzo 
Dr. Manuel Zerpa 
Dr. Reinaldo Vidal
Dr. Fernando Veneros 

Nutrición
Nicole Borguenson 

Podología
Rosana López 
Gloria San Martín

Psicología
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera

Pediatría
Dr. Alberto Martínez 

Reserva el especialista que necesitas en    redsalud.cl

Especialistas Clínica RedSalud Magallanes Avenida España #01455
Especialistas Centro Médico RedSalud Punta Arenas

Pedro Montt #890

Directorio Médico - Conoce a nuestros especialistasMAGALLANES

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Otorrinolaringología
Dr. Sergio Lillo
Dr. Andrés Molina 
Dr. Nelson Pérez 
Dr. Cristiano Raffael Fonasa

TM Otorrinolaringología
Sonia Calvo 
Glennis Ulloa Fonasa

Fonasa

Radioterapia Oncológica
Dra. Evelyn San Martín
Dra. Moyra Durán

Pediatría
Dr. César Aguila 
Dra. Heidi Canelo 
Dra. María José Soto 
Dr. Alberto Martínez
Dra. Lorena Oyarzo
Psicología
Tamara Henríquez 
Bárbara Huenchuguala 
Juan Reyes 
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera
Rodrigo Díaz 

Reumatología
Dra. Bellanides Mansilla 
Dr. Zosimo Maravi 
Terapeuta Ocupacional
Carolina Córdova 
TM Oftalmología
Andrea Galdames 

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Nefrología Adulto
Dr. Rodrigo Mansilla 

Medicina Familiar
Dra. Mariela Quiroz

Neurocirugía Adulto
Dr. Francisco Muñoz 
Dr. Hernán Rebolledo
Dr. Cristian Reyes
Dr. Marcos Ramírez  
Neurología Adulto
Dr. Ramiro Fernández
Dr. Victor Cid

Neurología Infantil
Dra. María Paz Orellana 
Nutrición
Carla Barrientos 
Cecilia Loyola 
Cherie Nuñez
Nicole Borguenson 

Nutriología
Dra. Daniela Dusic 

Oftalmología
Dr. Damián Muñoz
Dr. Mario Díaz

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Nutriología y Diabetología
Dra. Jessica Ampuero 

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

derecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

PUbLIqUE CON 
NOSOTROS
CoNTáCTeNoS AL 2 292900 

CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN empReSAS

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743
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OBITUARIO:  CARMEN ROSA CIFUENTES BONO - RITA RAYMENT PÉREZ.

CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y 
EjECUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL 
TIERRA dEL FUEGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

 Gracias Señor 
por favor 
concedido

 

CARMEN ROSA 
CIFUENTES BONO

(Q.E.P.d.)
Se comunica el sensible 
fallecimiento de quien en 
vida fuera Carmen Rosa 
Cifuentes Bono (Q.E.P.D.). 
Su velatorio y funeral se 
avisará oportunamen-
te. Participa: Directorio, 
Bomberos Honorarios; 
Bomberos y Brigadieres 
de la Séptima Compañía 
de Bomberos " Bomba 
Barrio Arturo Prat"

Santo Apóstol San Judas, fiel siervo 
y amigo de Jesús, la iglesia te hon-
ra e invoca universalmente, como el 
patrón de los casos difíciles y deses-
perados. Ruega por mí, estoy sólo y 
sin ayuda. Te imploro hagas uso del 
privilegio especial que se te ha con-
cedido, de socorrer pronto y visible-
mente cuando casi se ha perdido toda 
esperanza. Ven en mi ayuda en esta 
gran necesidad, para que pueda reci-
bir consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones y 
sufrimientos, parwticularmente (haga 
aquí su petición), y para que pueda 
alabar a Dios contigo y con todos los 
elegidos por siempre. Te doy las gra-
cias glorioso San Judas, y prometo 
nunca olvidarme de este gran favor, 
honrarte siempre como mi patrono 
especial y poderoso y, con agradeci-
miento hacer todo lo que pueda para 
fomentar tu devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

(GRACIAS. H.I.C.)  

(25)    

 Gracias
Padre Pio

 por favor concedido

RITA RAyMENT PÉREZ
(Q.E.P.d.)

Participamos el triste fa-
llecimiento de doña Rita 
Rayment Pérez (Q.E.P.D.). 
Sus restos son velados 
en la capilla Nuestra Se-
ñora de Loreto. Sus fune-
rales se efectuarán hoy 
martes 23 después de 
un oficio religioso a las 
16:00 horas. Posterior-
mente se dirigirá hacia 
el Cementerio Municipal 
Sara Braun. Participan: 
Sus hijos, nueras y nie-
tos.

Oración a San 
Expedito

Este Santo es para la ayuda urgente, 
para los problemas que exigen una so-
lución rápida y cuya invocación nunca 
es tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito 
de las causas urgentes e inmediatas.  
Intercede por mí junto a nuestro Señor 
Jesucristo para que venga en mi auxi-
lio en esta hora de aflicción y desespe-
ranza. Mi San Expedito, tú que eres el 
Santo Guerrero. Tú que eres el Santo 
de los afligidos. Tú que eres el Santo de 
los desesperados. Tú que eres el San-
to de las causas urgentes, protégeme, 
ayúdame, otórgame fuerzas, coraje y 
serenidad. ¡Atiéndeme mi pedido! (Ha-
cer el pedido). Mi San Expedito, ayú-
dame a superar estas horas difíciles, 
protégeme de todos los que puedan 
perjudicarme, protege a mi familia, 
atiende mi pedido con urgencia. De-
vuélveme la paz y la tranquilidad. ¡Mi 
San Expedito! Estaré agradecido por el 
resto de mi vida y propagaré tu nombre 
a todos los que tienen fé. Reza un Pa-
dre nuestro, un Ave María, un Gloria y 
hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN 
A SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, 
durante 9 días y pide 3 deseos, uno de 
negocio y dos imposibles, al noveno 
día publicar este aviso y se cumplirá 
aunque sea imposible.

 Gracias
Señor

por favor 
concedido

Gracias
San Expedito por 
favor concedido  
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ARIES GÉMINISTAURO

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Tiene que permitirse un tiempo para usted 
para que pueda también analizar qué es lo mejor para 
su vida. SALUD: No deje que la ansiedad logre invadir 
su vida. DINERO: Las cuentas pendientes se deben 
poner al día antes que termine este mes de julio. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 17.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Puede ser que el amor pase frente a usted, 
pero sí no tiene la disposición de recibirlo entonces 
nada se puede hacer. SALUD: No debe excederse, 
cuídese un poco más para evitar más problemas. DI-
NERO: Evite desorganizaciones que hagan tambalear 
sus finanzas. COLOR: Violeta. NÚMERO: 19.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: No vale la pena complicarse mal la existencia 
si la otra persona realmente no desea tranza. SALUD: 
Haga lo posible por recuperar su buena salud. DINE-
RO: Sólo de usted depende que las deudas que fue-
ron quedando atrás comiencen a disminuir. COLOR: 
Azul. NÚMERO: 10.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: No tiene que permitir que la comunicación 
se deteriore como resultado de su exceso de orgullo. 
SALUD: Tiene que distraerse para así evitar que su 
estado anímico decaiga tanto. DINERO: Trate de eje-
cutar a la brevedad posible esos proyectos que tiene 
en mente. COLOR: Rosado. NÚMERO: 17.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Antes de encontrarse con el amor tiene que 
encontrarse con usted mismo/a o de lo contrario nada 
le va a resultar. SALUD: Una buena ducha caliente y 
en la cama, eso necesita para recuperarse un poco. 
DINERO: Le recomiendo que se arme de paciencia en 
el trabajo. COLOR: Gris. NÚMERO: 31.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Mirar hacia su círculo cercano es bueno ya 
que en este puede encontrarse la persona que usted 
necesita. SALUD: El deporte es una parte importante 
de la vida y ayuda bastante a que la salud mejore. 
DINERO: No deje para más adelante las tareas que ya 
tiene pendientes. COLOR: Granate. NÚMERO: 21.

(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: No olvide que está rodeado de amor y cariño 
por parte de las personas que están cerca de usted. 
SALUD: Enfrente de lo cotidiano con sabiduría y con 
el empeño para salir adelante. DINERO: Encauce 
bien su camino para alcanzar el éxito. COLOR: Rojo. 
NÚMERO: 2.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Si no desea que hay en repercusiones más 
adelante trate de evitar iniciar conflictos por cosas 
sin sentido. SALUD: Sí has sentido algunas moles-
tias es importante que les ponga atención. DINERO: 
Antes que sea tarde deberá mejorar sus finanzas. 
COLOR: Verde. NÚMERO: 30.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Sí se pone una coraza en el corazón sólo 
logrará que el dolor permanezca dentro en lugar de 
sacarlo y eliminarlo. SALUD: Los vicios debilitan la 
salud. DINERO: Sí debe tomar nuevos caminos en lo 
laboral no tenga temor al fracaso. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 11.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Sí habla de sus sentimientos con su pareja 
esto puede posibilitar quién es cosas fluyen mejor 
entre ustedes en cuanto a lo afectivo. SALUD: Cuida-
do con tomar un camino peligroso qué más adelante 
le traiga más problemas. DINERO: Enfóquese en tra-
bajar. COLOR: Negro. NÚMERO: 2.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Deje entrar a las personas a su corazón, 
esto le permitirá poder conocer las de mejor ma-
nera. SALUD: Si no erradica de una vez por todos 
los malos hábitos difícilmente podrá recuperarse. 
DINERO: No sé rinda sin antes haber luchado lo su-
ficiente. COLOR: Calipso. NÚMERO: 4.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Lo más importante es tener fe en el mañana y 
en que la vida le va a sonreír. SALUD: Sólo tiene que 
cuidarse y nada más. DINERO: Puede que a veces 
cueste trabajar en equipo, pero la verdad que es la 
mejor alternativa para hacer un buen trabajo. COLOR: 
Plomo. NÚMERO: 1.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

Plan Cuadrante Punta arenas

Cuadrante n°1
avda. IndePendenCIa – avda. esPaña-  

C.a. MerIno Benítez     
976691792

Cuadrante n°2
ovejero – avda. esPaña- C.a. Benítez                                          

976691775

Cuadrante n°3 
ovejero- avda. esPaña – rePúBlICa- 

avda. Costanera del río 
976691837

Cuadrante n°4 
e.lIllo- j.e.rosales-Prat- Pérez de arCe- avda. esPaña -          

rePúBlICa- avda. Costanera del río.
976691811

Cuadrante n°5 
e.lIllo -juan e. rosales-Prat-Pérez de arCe- 

avda. IndePendenCIa  
976691832

CaraBIneros
PrIMera CoMIsarIa Punta arenas

612761095
segunda CoMIsarIa Puerto natales 

612761139
terCera CoMIsarIa PorvenIr

612761171
vIolenCIa IntrafaMIlIar

149/61276111
tenenCIa Monte ayMond

612761122

  PROGRAMACIÓN - MARTES

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 

 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

07:00 A 09:00  NOTICIAS AM DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA 

09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL MATINAL  

  DE PINGÜINO TV

12:45 A 13:00  ESPACIO PUBLICITARIO

13:00 A 13:35  NOTICIAS 13 HORA DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

13:20 A 14:00  SE VENDE TV

14:00 A 15:00  CARTA CIUDADANA

15:00 A 16:00  PASIÓN DEPORTIVA (REPETICIÓN)

16:00 A 19:00  TARDE LIBRE

19:00 A 20:50  LA TARDE DEL TUKA

21:00 A 21:45  NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

21:45 A 22:00  ESPACIO PUBLICITARIO

22:00 A 23:00  RETRUCO (ESTRENO)

23:00 A 23:30   NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA (REPETICIÓN)

23:30 A 00:00  SE VENDE (REPETICION)

00:00 A 02:00  CONECTADOS CON AGRICULTURA 

02:00 A 03:00  PASION DEPORTIVA (REPETICION)

03:00 A 04:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

04:00 A 05:00  CAMBALACHE (REPETICION)

05:00 A 06:00  IDOLOS DEL DEPORTE  

  (REPETICION)

06:00 A 07:00  ESPACIO PUBLICITARIO

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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Av. España 959

www.elpingino.com

Fono: 612 292900

(23jun)

CARIBEÑA 
CARIÑOSA APASIONADA 

+56973415069. 

SEXMAGALLANES.CL
SEÑORITAS SCORT  

(09 julio)

ARGENTINA 
MADURA, PROMO 

MAÑANERAS $15.000. 
953319600

(04-10)

ALE 
SEÑORA AMANTE 45 
AÑOS RELAJADA Y 

COMPLACIENTE, PROMO 
$15.000 EL MOMENTO. 

953319600
(04-10)

JovENCITA 
ARDIENTE SENSUAL Y 
DISPUESTA A TODO. 

978803385. 
(29-04)

PuTITA 
CALIENTE 

SIN TAbúES. 
993111300

(29-04)

PoToNA 
ARDIENTE Y 

COMPLACIENTE. 
947777440

(29-04)

JovEN 
MORENA, POTONA 

PEChUgONA TRAvIESA. 
996961111

(29-04)

PoToNA 
MADURITA LISTA PARA 

EL MAÑANERO, CON 
CAfECITO CALIENTE, 

DISPUESTA PARA  
DARTE MUChO AMOR. 

965436066

(29-04)

LoLITA 
TRANS ULTRA fEMENINA, 

ChILENA, MUY SIMPáTICA, 
ACTIvA Y PASIvA, POCOS 

DíAS EN LA CIUDAD. 
+56949128311. 

(12-17)

PRoMoCIoNES 
TODO EL DíA DESDE 10 

MIL. 958331443. (06-09)

MAÑANERAS 
DESDE 10 MIL.

 950829469. 
(06-09)

MASAJES 
CON fINAL fELIZ RICOS 
MASAJES RELAJANTES. 

950362515. 

(06-09)

NATACHA 
ME gUSTAN MADURITOS 

PARA hACERLO MáS 
RICO, LUgAR PROPIO. 

958331443. 

(06-09)

NATALIA 
gUAChITA RICA, 

COMPLACIENTE, bESOS 
CARICIAS Y MáS. 

965344376. 

(06-09)

ELISA 
MUChOS CARIÑITOS, 

bESOS CARICIAS POSES 
Y MáS, SIN APUROS, 

fLAQUITA RICA, 
CARIÑOSA. 950362515. 

(06-09)

CASADA 
INfIEL $15- $20  
+56971207494

(14-17)

GoRDITA 
ARDIENTE bESADORA 

+56928126953. 
(23jun)

ESTRELLA 
TRANS PARAgUAYITA 

+56956558425
(25-30)

SAMIRA 
TRANS INTERNACIONAL 

+56986164574
(25-30)

MASAJE 
SIN APUROS 

+56936359818. 

(23jun)

MoRENA 
POTONA SEXY 
+56986078818. 

(23jun)

KATy
PARAgUAYA úLTIMA 

SEMANA, PROMOCIóN 
15 EL MOMENTO  
CON JUgUETITO, 

CARIÑOSITA, bESADORA. 
936779781

(08-13)

GyNA 
ALTA DELgADA 

PEChUgONA, MOMENTO, 
hORAS, NOChE. 

MASAJES fINAL fELIZ, 
PROMOCIONES. 

950293100

(21-28)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Av. España 959

Fono: 612 292900

LLEGó 
CAfECITo 

DISPUESTA A bRINDARLE 
AMOR CALIENTITO, 
PRUEbA Y LUEgO 

DECIDES. 999265407
(29-04)

webdiario Tv radio

https://placerpatagonico.cl/

